MADRID.-Año XIII.-Núm. 4382

Jueves 2 de agosto de 1923

CINCO EDICIONES DIARIAS

Red y Admón., MARQUES DE CUBAS, 3. Apartado 466. Teléfono 365 M.

# industria naval

En los astilleros españoles ya no se construyen buques. Las grandes factojos de esta clase; y si algunas han con-situación de la Hacienda pública. seguido en parte, derivar su actividad ta en Cádiz, según las noticias publicadas, han parado totalmente, dejando sin empleo a varios miles de trabajadores.

Todo esto es lamentable, y pide un pronto remedio. Lamentable, que queden sin trabajo miles de obreros; lamentaoficio tengan que abandonarlo, cambian- pasada, se trató de Marruecos. do de ocupación y perdiendo así sus cualidades específicas de aptitud profesio- ria del alto comisario, de la que con toda nal para una más alta productividad y premura se están sacando copias para poner el mayor rendimiento útil; lamentable una a disposición de cada ministro. Como y esto, sobre todo—, que una industria nacional, como la de construcciones navales, aparejada al desarrollo de las fuerzas vivas del país y esencial para la prosperidad de España, tenga que requiere tres o cuatro horas, de modo que cerrarse, parando en seco su marcha as- en el detenido estudio que hay que hacer de censional, por faltar el Gobierno a su él se invertirán algunos días. Por esto acordeber elemental de prestarla la asisten- do el Consejo no volver a reunirse hasta el cia y la ayuda acomodadas oportunamente a las circunstancias.

Hubo un sistema de primas implantado por la ley de 1909, cuya iniciativa sistiera en bautizar a uno de sus barcos la virtualidad de dicha ley se production que es preciso que le presurgimiento de nuestra marina merplan sistemático y metódico, que se debe estudiar ahora para desorrollarlo en los fuente reanudándose la actividad consla navegación importantes mejoras, consistentes en el aumento del radio de nuestra red marítima, en el mayor número, mayor desplazamiento y mejores características de nuestros barcos, y en una acción más intensa, en general, de nues-

Así, la gran guerra, comenzada el 14, la dependencia y sumisión al extranjero, y todavía nos permitió prestar a otros maíses servicios considerables y bien pagados que aportaron a nuestra importa resolver. economía nacional caudales de oro.

En esos tiempos de bienandanza para el negoció naviero estaban de más las primas que corrían a cargo del Estado. Con arreglo a la altura de los fletes, se valoraba el tonelaje de los buques, y con arreglo a la intensidad y premura del tráfico, se daban órdenes para construir y para comprar los nuevos barcos. Las factorías navales tuvieron plétora de pululantes; hubo que improvisar astille- los créditos extranjeros. ros y talleres; y llegó un momento en que se contrató la construcción de un barco sin fijar o sin limitar el precio.

Pasó la guerra: pasó también la febrilidad del negocio naviero, y sobrevino la crisis de los fletes y de la indus-

Había que volver, por tanto, al sistema de las primas que había caducado. El sistema había hecho sus pruebas, y torios, espléndidos, los más alentadores para restablecerlo.

Por qué, pues, se le tiene en suspen- dades rumanas. so, haciendo imposible la continuidad norde la industria?

Tenemos entendido que desde 1921 está formulado y pendiente de la aprobación parlamentaria un proyecto de ley que prescribe nuevas medidas y dispocionales de construcción naval y de nade estas empresas se ha ido agravando con todo género de males y hasta el punto fatalmente mortal.

En la situación presente no hay posibilidad de que se encargue a las factorías españolas la construcción de buques, y aun los encargos antiguos, que ya estaban en ejecución, han sido suspendidos por orden de los clientes, comprometidos y asustados. La Constructora Naval terminó su magnífico vapor Alfonso XIII, encargado por la Transatlantica Española; pero suspende por orden de esta Compañía los trabajos comenzados para la construcción de otro gran buque, que la misma Compañía Transatlántica había deseado incorporar a su flota. Y ya hemos dicho que la factoria del señor Echevarrieta se ha cerrado totalmente.

Una nueva y gravísima dificultad para las Empresas españolas de construcción naval está en la carestía de los materiales que se emplean en esta construcción; carestía sobrevenida por la elevación de los derechos arancelarios que rigen para los materiales de esa clase vales no protestan contra esa elevación; Chile. pero si reclaman la compensación que

primordial como las otras protegidas. Muchísimos millones de pesetas fueron a manos extranjeras por compra de huques construídos en el extranjero: el caso se repetirá, con grave quebranto de los intereses españoles, si desde ahones navales en España.

Ramón DE OLASCOAGA

Bilbao, 30 de Julio.

## La protección a la Se calcula el déficit en Portugal vota una ley Hoy se reúne el Gobierno inglés LO DEL DIA 900 millones

No cabe ampliar la nota oficiosa, que indica exactamente la materia sobre qué deliberó el Consejo; pero como es sobradamenta ambigua, cabe concretar un tanto la forma rías navales han suspendido los traba en que se trató el problema de la precaria

El señor Villanueva, hondamente preocu productora hacia diversos ramos, y dar pado por ella, mostró al Consejo, con gran así nueva ocupación a su personal obre- copia de datos y con numerosas estadísticas. ro: otras, como la del señor Echevarrie- la poco grata perspectiva de un déficit de 900 millones y la includible necesidad de castigar con fuertes economías los presupuestos de los diversos departamentos para ver de enjugarlo en el menor tiempo posibla. Como es natural, el señor Villanueva hizo

hincapié en los gastos de Guerra, que son los que en mayor proporción castigan el ble, que los obreros especializados en un presupuesto, y así, aunque solamente de

El ministro de Estado habló de la Memo ya se ha dicho, es muy voluminosa, y en ella se estudian diversas soluciones que sa juzgan posibles para el problema de Ma-

La mera lectura de tan amplio informa sábado o el lunes.

### Situación delicada

No se ha reflejado en la reunión ministerial de ayer cierto malestar que aqueja a alfué de don Antonio Maura, a quien, por guno de los miembros del Gobierno, producierto, según observación de un amigo cido por el que hace tiempo viene sintiendo nuestro, no le han dedicado todavía los el señor Villanueva al contemplar la triste constructores navales y armadores bil- situación de la Hacienda pública. Todos los baínos el testimonio de gratitud que con- ministros están acordes, en principio, en la necesidad de duras economías; pero algunos con el nombre del insigne político. Y por es posible emprenderlas precipitadamenta. han replicado al señor Villanueva que no la virtualidad de dicha ley se promovió sino que es preciso que respondan a un

tructora en los astilleros españoles, los turos presupuestos. Tal actitud ha aumencuales se ampliaron, se modernizaron y tado el disgusto del señor Villanueva, y uno se equiparon a todo costo, y establecién- de los más caracterizados ministros del Gadose en las líneas y en los servicios le binete se muestra dispuesto, si su colega de Hacienda llega a traducir en actos su descontento, a aprovechar la ocasión para resolver si debe o no continuar en el desempeño de su cartera. No ha querido nunca, ni quiere ahora, producir dificultades ni crear conflictos; pero una vez abierta la brecha organización más desarrollada y en una quizá no aguarde a que se cerrara sin salir

Por otra parte, parece que los reformistas no se avienen con el papel pasivo que les nos halló en una situación de la flota ha tocado desempeñar en la concentración, comercial tan favorable, que nos libró de y arden en deseos de compartir las tareas del Gobierno.

Todo ello concurre para crear una situación difícil en momentos poco oportunos v en distraer la atención del problema que más

### Francia y Checoeslovaquia contra Rumania

VIENA, I.—Según un telegrama de Pa- vinciales, y, sin embargo, el verdadero ejemplo, intervención en el mismo a ris, los representantes franceses y checos triunfo, según nuestros informes, co- candidatos o sus representantes. encargados de las negociaciones para llegar a un acuerdo comercial francocheco han examinado la situación creada en Ruencargos: los astilleros, abandonados, se mania a consecuencia de las medidas torepoblaron con muchedumbres obreras madas por el Gobierno rumano respecto a

Como estas medidas interesan muy de cerca a franceses y checoeslovacos, los representantes de ambos países han decidido boicotear a los Bancos y casas rumanas que hagan uso del decreto de su Gobierno.

LAS MINORIAS NACIONALES BUDAPEST, 1.—El periódico «Indreptarea» dice que el 26 de julio salieron de Ginebra tres delegados de la Sociedad de las Naciones con la misión de estudiar en Rumania la situación de las minorías naciodado resultados inmensamente satisfac-nales y religiosas, a consecuencia de las quejas recibidas en dicho organismo sobre el tratamiento que las infligen las autori-

Los delegados presentarán un informe en mal de los trabajos y el afianzamiento la reunión que la Sociedad celebrará en septiembre.

La Prensa transilvana saluda con alegría la llegada de los delegados de la Sociedad de las Naciones encargados de estudiar su situación en los territorios recientemente anexionados por Rumania, recogiendo sosiciones protectoras de las empresas na- bre el terreno las quejas de los habitantes. El «Az Ellenzek» manifiesta su esperanvegación; pero, entretanto, la situación za de que a consecuencia de esta encuesta mejore notablemente la situación de las minorías nacionales y religiosas de Transilvania, pues es imposible que los delegados, si cumplen bien su cometido, no se den cuenta del injusto tratamiento de que son

### víctimas las minorías. HUELGA DE CATEDRATICOS

BUCAREST, 1.-El Congreso de catedráticos celebrado en Bucarest ha acordado, a propuesta de Mr. Vastolash, declararse en nuelga el día 1 del próximo mes de septiembre, si el Gobierno no mejora la situación material de los profesores.

### Jornada española en Chile

Una gran manifestación el 6 de agosto

SANTIAGO DE CHILE, 31.-Se están ul timando los preparativos para la gran manifestación que en honor de España se verifi cará en esta capital el día 6 de agosto pró-

En diversos Centros y Academias literarias se celebrarán sesiones en honor de escritores y artistas españoles. Por la mañana se verificará en la Universidad de Santiago una sesión solemne, que presidirán el ministro de la Guerra, en representación del Gobierno importados. Nuestros constructores na y los ministros de España y Argentina en

La jornada española se cerrara en el Club les permita sostener su industria, tan Militar, donde se celebrará una recepción a la cual asistirán las primeras autoridades

### Los sueldos en Hungría

BUDAPEST, 1.-El Consejo de ministros ra no se provee à la defensa y necesidad tras larga discusión, ha tomado una decivital de la industria de las construccio-sión sobre la nueva reglamentación de suel

Según los periódicos, los sueldos que regirán desde 1 de julio pasado se fijarán au tomáticamente según el valor de la coron:

# contra el juego

LISBOA, 1.-El Parlamento ha aprobado una ley de represión del juego, estable-ciendo severas penalidades para los infrac-

Ha sido publicado el acuerdo comercial firmado entre Austria y Portugal, que ex-portará a aquel país anualmente 15.000 hectolitros de vinos portugueses, obteniendo, en cambio, facilidades de importación de géneros austriacos.

FRANCIA Y LOS VINOS PORTUGUESES LISBOA, 1.-El ministro de Estado, interpelado en la Cámara acerca del «modus vivendi» con Francia, contestó que el Gobierno portugués hizo todo lo posible por resolver la cuestión rápidamente, y que actualmente la solución está pendiente de

«En el estado actual de las negociaciones —dijo el ministro debemos esperar que las relaciones entren en una fase decisiva y definitiva con la república francesa.»

LA CANDIDATURA A LA PRESIDENCIA LISBOA, 1.-Los grupos parlamentarios trabajan activamente para la candidatura del presidente de la república, y se cree que el Parlamento adoptará el voto libre para el primer escrutinio.

Dada la actitud de los diversos partidos, hay grandes dificultades para llegar a un acuerdo respecto a la elección presidencial. A fin de despachar todos los asuntos pendientes, el Parlamento celebrará varias se iones, algunas de las cuales, nocturnas.

El Nuncio de Su Santidad presentará sus credenciales al presidente de la república tan pronto como regrese a Lisboa.

### Una bomba de a vión monstruo

WASHINGTON, 1 .- Se acaba de ensayar cerca de Washington, los efectos de la mavor homba de avión construída hasta el día. Pesaba cerca de dos mil kilos, llevando mil de explosivos, y media de punta a punta, cuatro metros. Lanzada desde una altura da 1.200 metros, la explosión produjo un crater

rresponde al candidato de la Confedera-

Las elecciones de referencia fueron

convocadas precipitadamente por la Ga-

pasado verdaderos apuros para sumar

las actas de algunos Consejos electores,

aunque por precepto legal vienen éstos

obligados a remitirlas en el término de

los tres días siguientes a la elección.

del ministerio todas las actas, procedió-

se al escrutinio. Al mismo tiempo que

la elección de vocal agrario se hacía

otra de representante de la propiedad

urbana, y resultó en ésta elegido el se-

nor González Alberdi por casi la tota-

lidad de votos, dándose la circunstan-

cia anómala de obtener un solo sufra-

gio, el de Alava, don José Manuel Aris-

tizábal, que no pretendía tal represen-

tación. La Junta de escrutinio, por otra

parte, estimando una protesta, anuló la

votación del Consejo provincial de Te-

ruel para vocal agrario, favorable a di-

cho señor Aristizábal, y en estas condi-

ciones se hizo el recuento de los demás

votos de la agricultura. Obtuvo 18 el

señor Vélez y otros 18 el señor Aristi-

zábal; y los tres escrutadores decidie-

ron, en vista del empate, acudir, como

decisoria, a la suerte, que favoreció al

Nuestros lectores juzgarán del valor

que puede darse a esta proclamación

del señor Vélez como representante de

los intereses agrícolas españoles en el

Consejo Superior de Fomento. Pero as-

en ofro orden juzgue también con im-

piramos a que sea el señor Gasset quien

Moralmente no hay duda de que ha

triunfado el señor Aristizábal. Aun

prescindiendo de las coacciones que ha-

yan pesado sobre los Consejos provin-

ciales que votaran la candidatura ofi-

cial, deben computarse a favor del can-

didato de la Confederación 20 votos: los

18 que se le reconocen, más los de Te-

ruel y Alava. El primero, porque sólo

un trámite procesal lo ha invalidado, y

el segundo, porque es obvio que corres-

ponde al señor Aristizabal el voto que,

sin duda por un error lamentable, se

le computó en la elección de represen-

tante de la propiedad urbana. Y que

es esto más que una simple conjetura,

lo prueba el que de la certificación pro-

pia del señor Aristizábal resulten a su

Pero, en el peor de los casos, admiti-

do el empate, ¿cómo recurrir a ese sor-

eo clandestino que la ley no autoriza?

No hubiera sido más racional que se

repitiera la elección de Teruel? Y, en

fin, sin que dudemos de la henorabili.

dad de los señores escrutadores, ¿no exi-

favor los 20 votos antedichos.

candidato oficioso...

parcialidad.

El día 18 del pasado mes, ya en poder

ción, don José Manuel Aristizábal.

Se estudiará la respuesta a las notas francesa y belga y si procede continuar las negociaciones. Francia no quiere hacer públicas las notas cambiadas entre París y Londres

ra mañana el Consejo de ministros, de reparaciones con objeto de deliberar ampliamente La Agencia Reuter da por seguro que, seacerca de la nota británica y de la con- gún la creencia general, no hay por abora testación que Inglaterra ha de dar a probabilidad alguna para que se envie a Alelas notas francesa y belga acerca de la mania una contestación común de los aliados. cuestión de las reparaciones.

con toda detención, examinándola en se esforzaría por dejar «alguna puerta abiersus diversos aspectos, la cuestión de las ta», con objeto de que Francia pudiera acoreparaciones, deliberando ampliamente gerse a ella, uniéndose Inglaterra el día que acerca de la situación de Inglaterra en se decidiese a ello. el asunto, así como si es realmente interesante para Inglaterra el continuar guarda respecto a las últimas negociaciones por tiempo indefinido sus negociaciones con Francia.

Se da gran importancia a la contestación del primer ministro.

LEAFIELD, 1.-En el Consejo de ministros celebrado ayer en Londres hizo una información sobre las respuestas de Francia y Bélgica el ministro de Negocios Extranieros, lord Curzon, así como también sobre sus entrevistas con los embajadores aliados

y el de Alemania. A pesar del pesimismo reinante, ocasiona do por las notas de Francia y Bélgica, al Gobierno inglés no dejará de contestar a las proposiciones alemanas del 7 de junio, y procurará que el Parlamento le confiera para ellos plenos poderes antes de su clausura. Sólo en los centros de la oposición liberal se abriga la esperanza de que a raiz de la proposición italians, pidiendo la admisión da Alemania en la Liga de las Naciones, pudiara conseguirse acaso un acuerdo internacional, sobre todo ya que Inglaterra, sin duda alguna, apoyará con benevolencia tal propo-

Otro triunfo de la C. N. C. A. discutido

Estamos frente a un caso nuevo de gian el decoro y el prestigio de la au-

favoritismo oficial contra la Confedera- toridad que, de llegar al sorteo, se hicie-

lectores la odisea del señer Azara, ape- Nosotros nos permitimos esperar que

nas terminada hace unos días, para ha- el señor ministro de Fomento, cuya rec-

cer valer su indiscutible triunfo en las titud conocemos, no aprobará la pro-

elecciones de representante de la agri- puesta que la Junta de escrutinio le

cultura un el Consejo del Banco de Es- hace, y anulando el sorteo verificado,

nafia. Pues bien: algo análogo sucede dispondrá más justamente que se re-

ahora con la designación de vocal agra- pita la elección en Teruel o que el sor-

ceta del día 12 de junio para celebrarse mos anuncia al departamento de Marina

el día 30 del mismo mes. Pero, a pesar que la tortuga dejada en las islas Tonga

votos a su favor. Así se explica que el las entidades científicas, quienes se propo-

15 de julio todavía faltaran en Fomento nen hacer les correspondientes estudios so-

bre dicho animal.

ción Católico Agraria. Recordarán los ra este en otra forma?

LONDRES, 1.—Esta mañana se reunió al de 21 metros de diámetro y ocho de profun-didad, desplazando mil metros cúbicos de para examinar la actitud que haya de adop-tierra.

NUEVA YORK, 1.—El gobernador de Sa-

INDICE - RESUMEN

---«O2----

rrachina ...... Pág. 3

Pág. 3

Institución necesaria, por F. Ba-

Crónica médica (Baños de mar.

Del color de mi cristal (El alcan-

Flores de la vida (Heroismo cris-

En favor de la mujer, por Ma-

Paliques fameninos, por «El Ami-

Cotizaciones de Bolsas.....

Crónica de sociedad, por «El

Deportes ....

Noticias ....

Abate Faria» ......

go Teddy» ..... Pág. 4

---«O»---

MADRID.-Villanueva anunció en el Con-

sejo de ayer un déficit de 900 millones.

Algunas discrepancias respecto a la for-

ma de reducir los gastos.—Se habla de

crisis (pág. 1).—La Comisión de respon-

sabilidades pedirá hoy que se envien a

Congreso los documentos y expedientes que ha de revisar (pág. 4).—La nueva

Diputación inaugura las sesiones (pág. 5).

---«o»---

PROVINCIAS.—Comienzan los atentados

en las minas de Serón.—En Zaragoza dos

atracadores roban a un maestro a la puer-

ta del Banco de España 15.000 pesetas.

En Barcelona siete individuos, pistola en

mano, asaltan un garage y roban a las personas que había en el.—Se confirma la existencia de un complot que ha sido

descubierto contra una dama en Barcelo-

na (pág. 2).

EXTRANJERO.-En Londres no se cree

pueda llegarse a un acuerdo en la con-

testación a Alemania. Bélgica, por el

contrario, espera una fórmula de arreglo.

Barding mejora en su enfermedad. La

cuestión de Tánger (páginas 1 y 2).

EL TIEMPO (Pronosticos del Observato-

rio).-En toda España, vientos flojos de

dirección variable y tiempo inseguro.

Temperatura máxima en Madrid, 30.7

grados, y mínima, 16,9 grados. En igual

dia y mes del año anterior la temperatu-

ra máxima fué de 35 grados y la mínima

(Véase la información completa en la

de 20,2 grados.

sección de noticias en la 5.º página.)

Mar y vida), por el doctor Ro-yo Villanova

ce de los sentidos), por Tirso

tiano de unos humildes), por

Hilario Herranz Establés......

LONDRES, 1.-Ha sido convocado pa- emprender en lo que concierte al problema

El Consejo estudiará probablemente diese a enviar una contestación separada Añade que si el Gobierno inglés se deci-

Toda la Prensa comenta el secreto que se sobre las reparaciones entre Inglaterra y los demás aliados.

El «Daily Telegraph» dice que el secreto sobre los métodos adoptados no ha ayudado a la diplomacia británica en sus esfuerzos para convencer al Gobierno francés de la opinión británica, y tal vez ha privado a Inglaterra del apoyo moral de América y del mundo, que seguramente hubiers obtenido la publicidad.

El «Times» dice que comprende que la técnica diplomática de las negociaciones no puede interpretarse en ningún caso como prohibitiva de que el Gobierno pueda expresar públicamente lo esencial de la opinión británica y evitar de este modo que la opinión pública apoye cualquier acción que sea necesario tomar para la defensa de los intereses vitales británicos.

El diario inglés «Daily Telegraph» refleja el pesimismo inglés, creado por las contestaciones de Francia y Bélgica, en un ar-tículo que habla del «Lunes Negro», y en el que dice que el Gobierno debe ahora decidirse si han de continuarse las negociaciones con los aliados o si Inglaterra debe contestar sola a Alemania. Refiere el diario que el Gobierno decidirá también acerca de la publicación de las proposiciones inglesas, que demostrarán la honrada intención y la rara llevar nuevamente la paz al mundo. IRANCIA NO QUIERE LA PUBLICIDAD

### PARIS, 1.-El redactor diplomático de la

Agencia Havas dice lo siguiente:

«Las noticias procedentes de Londres que publica la Prensa concernientes a la impresión producida por las respuestas francesa y belga a la nota británica, han producido en Paris alguna sorpresa y a la vez algun sentimiento. No parece haber guardado el Gobierno de

francesa, tanta reserva como la observada en los centros de París respecto a la última Sambre. comunicación británica.

rio del Consejo Superior de Fomento. A teo, que no dispone la ley, se haga si juzgar por el informe oficial, don An- acaso de manera que no de lugar a que franceses y los belgas aliados de Inglate. «El obrero debe procurar tener la metonio Vélez y Fernández ha resultado nadie sespeche de la honorabilidad de tra, y que unicamente reclaman sean repa- nor familia posible. Cuantos mas habielegido por el voto de los Consejos pro- los que lo efectuan, concediendo, por radas las devastaciones que han sufrid radas las devastaciones que una surrico, quienes algunos ingleses piden cedan en sus se construyen.»
reivindicaciones, en vez de pedírselo a Ale. Sin gran esfuerzo salta a la vista la Una tortuga de 250 años

de haberse recomendado a los Consejos de provincias como oficiosa la candidatura del señor Vélez, sus valedores han pasado verdaderos apuros para sumar Este hallazgo ha sido muy celebrado por taban.

plomático de la Agencia Havas que hasta en las afirmaciones que comentamos, y shora no ha sido invitado el Gobierno franque no queremos pasen inadvertidos pacés a dar su adhesión a la publicación de ra nuestros lectores. las últimas notas cambiadas entre Londres y Paris, publicación cuyo propósito se atribuve al Gobierno británico, y que en las resiste a creer que sus aliados los ingleses religión y la familia. lleguen a adoptar semejante decisión antes de haber agotado todos los medios para lograr una inteligencia.

## DEBE SER DEVUELTO EL RUHR

Entretanto, según el «Times», la City está muy interesada en las noticias de Berlín, según las cuales la reciente y rápida baja del marco y la gran elevación de los lectual y profesional. precios de todos los artículos han estimulado el interés creciente de una reforma financiera. Sin embargo, es evidente que ningun esquema de reforma financiera puede ser realmente eficaz hasta que se determinen definitivamente las obligaciones de reparacions y sea devuelto el Ruhr a Alemania. Estos son los dos factores más importantes para la estabilización. Si fuera posible arreglar mañana mismo estos dos problemas, probablemente mejoraria muchisimo el cambio de los marcos.

La grave crisis comercial actual que. según todos los inteligentes, ha de durar mientras las cuestiones europeas continúen sin esperanzas de arreglo, hace que tanto en los centros de negocios de la City como en todas partes se espere con verdadera ansiedad el desarrollo de la situación de reparaciones.

### LOS BELGAS, OPTIMISTAS

BRUSELAS, 1.—Refiriéndose a las diferencias de criterio que existen entre las notas francesa y belga, que los representantes de ambos países entregaron ayer mañana al Gobierno británico, los periódicos belgas dicen que el texto de la nota del Gabinete Theunis difiere de la nota francesa en cuestiones de mero detalle, pero no en el fondo, con el que el Gobierno belga está de acuerdo.

«En sus puntos esenciales—dice la Pren- fico. sa en general-nuestra nota está de acuerdo con las miras del Quai d'Orsay, si bier tenemos apreciaciones distintas en cuant al problema de reparaciones, pues lo consi deramos en toda su amplitud y de un mode aun más real que Francia.»

Creen los periódicos que las negociacione que han de iniciarse hoy en Londres conducirán a un acuerdo completo.

### Juicios prematuros

Ha terminado la información oral de la Comisión de responsabilidades. No parece que esta indagatoria haya servido para mucho; pero hemos de confesar que tampoco experimentamos desilusión por un hecho que sin gran sagacidad podía preverse.

Creer que se iban a revelar reconditos asombrosos misterios por las declara. ciones de personas que, en su mayoría, han declarado ya en sumarios y expedientes anteriores, o han dicho en libros y periódicos cuanto, sin duda, tenían que lecir, fuera inocente puerilidad.

De más peso ha de ser el examen de la prueba documental, que por las trazas va a quedar reducido a proporciones harto más modestas de lo que primeramente se dijo. Pero ni aun en este orden esperamos nada extraordinario de la Comisión de los 21, ni cabría, en verdad, esperarlo de una Comisión parlamentaria cuyas funciones informativas no podrán tener nunca el valor de las pruebas que se verifican ante un tribunal, ni siquiera de las inquisiciones sumariales de un juez instructor.

Véase ahora por qué alguna vez dijimos que la Comisión de responsabilida. des resultaria dilatoria y probablemente ineficaz. La ley del 49 exige de una manera preceptiva que el Senado, constituído en tribunal, instruya sumario en averiguación de los hechos del juicio; y es este un tramite del que no se puede prescindir por otras múltiples razones. La Comisión parlamentaria, pues, so pena de usurpar un carácter que no le corresponde y que implicaría una inútil repetición, queda reducida a preparar la proposición acusatoria del Congreso. Sería bastante con que tal hiciera; pero cabe también que no lo haga... Entonces, recordando que hubo en el Congreso diputados dispuestos a açusar sin magnanimidad de los esfuerzos británicos comisión, será el momento de conocerla sinceridad responsabilista del Gabinete liberal y los verdaderos propósitos que le movieron a crear este nuevo organismo, cuya labor se empieza ahora algo prematuramente a enjuiciar por la opinión pública.

### Lógica socialista

Hace muy breves días los mineros socialistas de Marchienne-Docherie han celebrado una asamblea, adoptando radi-Londres, en lo que se refiere a la respuesta cales acuerdos contra los supersalarios familiares, según refiere el Echo de la

En Francia se comprende dificilmente que el supersalario es simplemente una priciertos centros británicos estén más dispues el supersalario es simplemente una pri-tos a pedir a Francia estén más dispues ma a la reproducción, una invención no a Alemania que cese en su resistencia burguesa para constituir familias numerosas: y con razonamiento a un mismo A la opinión francesa le extraña sean los tiempo monstruoso y grotesco, añade:

abierta rebeldía contra el Tratado de Versa. inconsistencia de la tesis fundamental de los mineros de Marchienne-Docherie. En tan fundamental equivoco es en lo que El supersalario familiar no puede consiradica el desacuerdo registrado en Londres, derarse en buena lógica como causa de Ese equívoco han guardado hasta hace po- terminante del aumento de población, co los centros franceses esperanzas de des que depende de causas más hondas y hacerlo, ya que la respuesta de Poincaré pa de factores más complejos. Es simplerecia, asi por su forma como por su fondo, mente una exigencia de justicia que, por versaciones, y quizás a la postre la adapta. serlo, va introduciendose aún en la leción de los puntos de vista que se afron. gislación de aquellos Estados cuya población crece en considerables propor-Cree saber por otra parte el redactor di ciones. Pero hay además otros aspectos

Al oponerse, basado en tan fútiles pretextos, a la implantación de los supersaactuales circunstancias les parecería a los larios familiares, demuestra el socialiscentros parisinos bastante inoportuna, esti- mo, una vez más, su velada pero consmando que no podría ser provechosa sino tante oposición a toda reforma benefipara Alemania, ya que indicaria por parte ciosa para las clases proletarias, a fin da los gobernantes ingleses la voluntad de de no perder su hegemonta sobre las madar por terminada una negociación cuya ini- sas trabajadoras predispuestas a su facistiva fueron ellos los que la tomaron, con vor por el descontento y la miseria; así opinión francesa, intimamente inclinada a como la enemiga irreductible a los dos que se mantenga la «Entente cordiale», se principios básicos del orden social; la

### El mal de nuestro tiempo

La Federación de Estudiantes Católicos de Francia acaba de clausurar el Congreso anual reunido en Grenoble para estudiar las actuales condiciones de su vida material, religiosa, social, inte-

Un examen sereno e imparcial de los hechos ha demostrado que los estudiantes católicos franceses ven aumentar rápidamente sus efectivos, que las frecuentes prácticas religiosas acusan una vida espiritual intensa, que la conducta moral de sus miembros es intachable y que en el cumplimiento de les deberes profesionales marchan les escolares católicos indiscutiblemente a la cabeza.

Mas, por desgracia, se nota entre los miembros de la Federación poca curiosidad intelectual, muy escaso deseo de profundizar en el conocimiento de las verdades de la fe y cierto desdén por los estudios ajenos a su especialidad, en particular los de filosofía y política. Un estudio desapasionado de la reali-

dad española pondría de manifiesto idénticas lagunas en la formación intelectual y moral de nuestros jóvenes, sin distinción de matices. La pésima orga-, nización de nuestra enseñanza superior. los apremios de la lucha por el porvenir y el espíritu superficial de la vida contemporánea conspiran contra la sólida formación de la juventud intelectual y hacen imposible la adquisición de un sólido bagaje doctrinal y cientí-

Y nada digamos de las verdades religiosas desconocidas por unos y relegadas por otros a la categoría de conocimientos secundarios.

Por fortuna, ya se ha comenzado a reaccionar en España contra is! estado de cosas, y no pequeña gloria cabe en esta orden a la Confederación Nacional de

# dos de los funcionarios.

## Ofensiva francesa contra el Canciller

Obedeciendo, al parecer, a una consigna, ha emprendido la Prensa francesa de todos los matices una violenta ofensiva contra el doctor Cuno. Nunca fué el actual Gabinete alemán del agrado de los gobernantes franceses, que le reprocharon desde el primer momento franca inclinación hacia los nacionalistas. La resistencia pasiva en el Ruhr, que éstos son los primeros en favorecer, y el apoyo que el Gobierno de Cuno de las cuales, que se emitirá en el mes encuentra en el Foreing Office ha desenca- corriente, se elevará a 25 millones de mardenado los furores de la Prensa francesa, que dirige alternativamente sus ataques contra Londres y Berlin en estos supremos momentos de desorientación.

Es cierto que el Gobierno alemán se encuentra en una posición difícil, y que hasta los mismos periódicos afectos a su política, como el «Deutschland», organo del partido del Centro, no vacilan en afirmar que la actual situación no puede prolongarse mucho tiempo. Pero no es menos cierto que dificilmente se encontrará un politico que asuma la dirección de los negocios públicos en los angustiosos momentos por que está atravesando Alemania.

La conducta de la Prensa francesa tiene. sin embargo, una explicación muy lógica. La actitud decidida de Inglaterra y la posición equívoca de Bélgica indican claramente a Francia la necesidad de atenuar su política de intransigencia, que obedece, al menos en gran parte, a razones de amor propio nacional, exasperado por la resistencia del Rhur. Un cambio del Gobierno que inauguro en Alemania esta política de oposición a las pretensiones de Francia facilitaria considerablemente la inteligencia que esta última nación desea con más intensidad de día en día, convencida de lo arriesgada que resulta su posición actual.

Mas la sustitución del Gabinete Cuno por otro que practicara idéntica política, un cambio de personas, en una palabra, no haría adelantar gran cosa la solución del conflicto. Por eso todos los periódicos de Francia, y en particular «Le Temps», organo oficioso del Quai d'Orsay, apuntan la idea de un Gobierno de composición parecida a la del actual Gabinete prusiano, integrado por socialistas, democratas, católicos y elementos del partido industrial o «Volkspartei». De este modo, eliminados los nacionalistas, enemigos irreductibles de Francia, e introducidos en la coalición gubernamental los socialdemocratas, de tendencias pacifistas, bajo la presidencia del populista Strassemann, sería posible la reanudación de las negociaciones francoalemanas, rotas desde el pasado mes de enero.

En rigor, el primero y mayor obstáculo que sería preciso remover es la resistencia pasiva de la cuenca del Rhur, condición «sine qua non» que impone Francia para negociar. «Le Journal des Debats» lo proclama con claridad absoluta en su último editorial: «La cesación de la resistencia pasiva es la primera condición de existencia para todo Gobierno alemán.»

De todos modos, de la actitud inglesa ante la respuesta de Francia depende, más que de esos otros factores, la iniciación de

# Alemania

Cien millones de marcos oro

BERLIN, 1.—Según los periódicos, el Consejo de ministros estudiara en su prime ra sesión el programa que el Gobierno del Reich ha de someter al Reichstag. En este programa figura una larga expo-

sición de la situación política y otra de la situación financiera, que han sido redactadas por los señores Cuno y Hermes, res-

### EL EMPRESTITO INTERIOR

BERLIN, 1 .- Respondiendo a las diferentes gestiones hechas por diferentes conductos para hacer posible a los pequeños copi talistas la participación en el empréstito oro alemán, el ministerio de Hacienda ha decidido que las partes más pequeñas sean de dos dolares, en lugar de cinco.

El importe total del empréstito será primeramente limitado a 100 millones de marcos oro. Sé emitira por series, la primera

### LA CRISIS ALIMENTICIA

DUSSELDORF, 1.-La crisis de abastecimiento que se siente en toda Alemania se extiende igualmente a los territorios ocu-

En Dusseldorf las autoridades alemanas han prohibido la salida y exportación de las legumbres y frutas de Dusseldorf, con objeto de conservarlas para el abastecimiento de la población.

## LOS CENTRISTAS APOYAN LA RESISTENCIA PASIVA

EILVESE, 1 .- En la conferencia del partido centrista, en Heidelberg, exigió el diputado Schaefer que se lleve a cabo con toda decisión la resistencia pasiva, y reprobo los ataques dirigidos al Gobierno Cuno, alegando que la caída de este Gobierno no promete solución alguna.

## HARDING MEJORA

SAN FRANCISCO, 1.—Sigue observándose la mejoría iniciada aver en el estado del presidente Harding. Ha pasado la noche tranquilo, y aunque su estado no es totalmente satisfactorio, se alimenta ya sin dificultad.

SAN FRANCISCO, 1.-El general Sawyer, médico particular del presidente Harding, ha manifestado que el presi- des han ofrecido ayudarles en todo cuanto dente había dormido gran parte de la necesiten. noche, y que ésta había sido la mejor desde que cayó enfermo.

Cuando se desperto esta mañana dijo Harding que tenía gran apetito, y se le dió una taza de leche.

······ CONAC PEMARTIN J. Santamaría & Cía. — JEREZ

## EL TRATADO COMERCIAL

Llegan a Bruselas les negociadores

HISPANOBELGA

BRUSELAS, 1.-Ha regresado a esta capital, procedente de Madrid, la Delegación belga encargada de negociar la Convención comercial con España.

las gestiones entre las naciones aliadas y el llegado serán sometidos inmediatamente al Príncipe, con su profesor señor Loriga, pa Gobierno y luego a las Camaras.

Los terminos del acuerdo a que se na

# Proclama del Consejo fascista

### ROMA, 31.—El Gran Consejo Nacional ser considerados como enemigos del Gobier-del Fascismo ha dirigido a los fascistas de foda Italia la siguiente proclama: toda Italia la siguiente proclama: «A partir de los memorables días en que rededor de antiguos inservibles fantasmas y

se llevo a cabo nuestra gloriosa revolución, del reformismo. invencible ya en el momento actual, los fascistas no tuvieron nunca un Consejo del l'ascismo más importante que el que celebró ultimamente sus sesiones en los históricos salones del palacio de Venecia, convertido en palacio del Gobierno.

Rodos los problemas que, como partide político, tense que resolver el fascismo, enine los cuales, a más de los relativos a cuestiones capitales para la vida de la nación, figuran la cuestión de los Sindicatos y los Comités de acción en el extranjero, fueron primeramente estudiados con fervor e inteligencia, sintetizados luego y, por último, re-

suctos.

Este organismo, verdaderamente original, salido de la revolución, ha demostrado que estaba y está en perfectas condiciones para actuar. Por medio de numerosas y elocuentes ma-

nifestaciones que llegaron a su conocimien-to, el Gran Consejo adquirió la convicción de la inmensa fuerza moral y numérica que

posee el lascismo italiano.

Los únicos casos de desacuerdo que han surgido han sido siempre locales y de carácter
personal, y la divergencia ha sido fácilmen1919 permanece seguro e inconmovible en su te borrada mediante la intervención oportuma del Comité ejecutivo. Esos desacuerdos nunca fueron de carácter ideológico.

Por medio de una declaración rotunda. Por medio de una declaración rotunda, y que podríamos llamar petrea, del jefe del partido, que demostró una vez más su intransigencia absoluta en lo que se refiere a la estrategia política del partido, el Gran Consejo determino y fijó claramente los gloriosos deberes de las milicias fascistas en esta segundo persodo de su actuación.

Hay que reconorar que 400.000 o 500.000 (commissa negras) constituyen un ejército formidable e invisible destinado a garanti.

formidable e invisible, destinado a garantizar la continuación en el Poder del Gobier-

El Gran Consejo saluda una vez más, in-tensemente emodunado, a las gloriosas falanges de los «camisas negras», que consti-tuyen este partido pajante y de gran vita-ladad, actualmente en pleno desarrollo y flo-

rescencia. Mientras que contemos con el consenti-miento tácito o expreso de la inmensa mavoria de la población italiana, todos los miembros del partido deben comprender la necesidad de someterse a la disciplina en el sentido más estricto y religioso de la pa-

Habra.
Es preciso no olvidar nunca la gran responsabilidad que asumió el Gobierno fascista al conquistar el Poder. Na siquiera la actual par

Na signiera la actual paralización de la opositión que se nos ha hecho, debe ate-nuar la combatividad de los fascistas. Los obos que caen en la lucha nos ponen de manifiesto el artificio con que se ocultan otros enemigos, que, al fin, descubren su condición de tales.

Para el fascismo no deben existir ni el pesorden ni la debilidad.

También determinadas fracciones del liberalismo y la democracia no cesan de hacernos una oposición formal y preconcebida. Todo esto aconseja, pues, que estén vigi-lando valientemente los fascistas de toda Italia.

Después de nueve meses de penoso trabajo el Gobierno fascista puede afirmar con orgullo que ha mantenido su fe y su programa. Hoy el período crítico de la lucha ha terminado y la nación trabaja para reconstituirse, sin que nadie, ni fuera ni dentro de ella, pueda dudar de la sólida posi-ción del Gobierno fascista. Las naciones que siguen rectamente su camino son las más

grandes en el porvenir.

Hoy el mundo entero nos contempla des-lumbrado y se da cuenta al fin de que ha comenzado en Italia una nueva época histórica y de que es un hecho realizado el que nuestra raza inmortal haya renacido por cuarta vez. Los fascistas y el fascismo deben conseguir a toda costa sus objetivos. Elevad, pues, el corazón, legiones fascistas,

puesto de mando, y ni la bonanza ni la desencadenada tempestad conseguirán turseñor Aróstegui del cargo de alcalde. barle ni apartarle del cumplimiento de su rudo deber. Nosotros, que le hemos obede-cido y le obedecemos, le obedeceremos siem-pre ciegamente, en vida v muerte, porque después todos los empleados municipales felicitaron al nuevo alcalde. la única pasión que a él le domina es nues-tra pasión: la grandeza de Italia. dos de Bilbao visitó al señor Aróstegui, haciéndole entrega de un bastón de mando

¡Viva, pues, por siempre y para siempre

### La creadora del "fox-trot" se ha divorciado

PARIS, 1 .- El Tribunal de divorcios de Paris ha concedido, entre otros, el de la famosa bailarina americana Irene Castle, que fué la creadora del «fox-trot». Casada antes de la guerra con Vernon Castle, importó las danzas modernas a París y a Londres, regresando luego a América. Fué tal su popularidad, que se dió su nombre a telas, vesti-

dos, peinados, etc. Vernon Castle, aviador militar, pereció en el Canadá durante un vuelo de prueba en 1918, y su mujer contrajo nuevas nupcias a las seis meses con Roberto Elliot Treman, de Búfalo, del que se acaba de divorciar.

### Los liberales apoyan el voto familiar

BUENOS AIRES, 31 .- El partido liberal ha tomado el acuerdo en su última asamblea de incluir en su programa político el voto familiar, consistente en dar a los padres de familia tantos votos como hijos menores tenga. El «cura siciliano» y su partido deben

# Estudiantes Católicos, poderoso fermento de la clase escolar. Empréstito interior en Un atraco audaz en Zaragoza

En la puerta del Banco de España despojan a un maestro de 15.000 pesetas. Siete pistoleros asaltan un garage en Barcelona

ZARAGOZA, 1.—Esta mañana, próximamente a las doce y media, cuando regresa- detalle que pueda facilitar su detención. a a su casa el conocido maestro y director del grupo escolar de la plaza de la Victoria, don Guillermo Fatás, fué víctima de un ras lesionse en la cabeza y en la cara. audaz atraco.

Pocas horas antes había realizado diversas los que es habilitado. Cuando ya había co- una casa de la calle de Muntaner. brado el importe de dicha nómina, que as-

placer a los atracadores, éstos le golpearon casa, Saturnino Peinados.

EN AEROPLANO

EL VERNES SERA LA PARTIDA

LEAFIELD, 1.-Los capitanes Mac Millan

volar alrededor del mundo, saldrán de Croy-

don po la mañana a un recorrido de unas

1.000 millas, por Suecia, con objeto de pro-

el record actual, que es de unos 30.000 ples.

Realizarán el vuelo sobre Holanda, Alema-

nia y Dinamarca, y se dirigiran al aeró-

dromo de la Exposición de Gottemburgo

Han hecho combinaciones especiales para

aterrizar en Alemania, donde las autorida-

NORTEAMERICA DISPUTARA A INGLA

TERRA LA COPA «SCHNEIDER»

NUEVA YORK, 1.-Los americanos toma

rán parte en la próxima carrera de hidro-

(Inglaterra) en el mes de septiembre to-

La copa pertenece actualmente a los in

Hasta ahora solamente se la habían dis

JORNADA REGIA

SANTANDER, 1.-Los infantes don Just

y don Gonzalo estuvieron en la playa del Sardinero. La infantita Beatriz, guiando un

-El Rey pasó la mañana trabajando con su

-El comandante general del Apostadero

señor Pintado, ha llegado en el cañonero

«Marqués de la Victoria», procedente de Fe-

rrol. Estuvo en Palacio cumplimentando a

-Esta mañana llegó a Santander el Ar-

zobispo de Valladolid doctor Gandásegui. Al

tener noticia el Monarca de la llegada dal

ilustre Prelado, le invitó a almorzar en Pa-

Un partido de pelo

SANTANDER, 1.-Esta tarde se ha ju

gado en el campo del Palacio de la Magda-

lena un partido de «polo». Formaban el

equipo monodo el Rey, los condes de Ye

bes y Velayos y el marqués de Villabra-gima. El equipo blanco estaba integrado por

los marqueses de Viana y San Damián, el

duque de Santo Mauro v Mr. Thomas, se-

cretario de la Embajada inglesa. Ganaron

los blancos por seis tantos a cuatro. Asis-tió al partido toda la familia real y nume-

-La Reina jugó al «tennis» con sus da

-El infante don Jaime paseo en «auto»

alcalde de Bilbao

Llega un hidroavión de Baleares

El señor Aresti le dió posesión; poco

Una comisión de pinches (?) de los Juzga-

con montura e incrustaciones de oro, como

prueba de cariño al que fué pinche (?) de

Juzgado como ellos. Luego le invitaron a

Llega un «hidro» italiano

Bilhao un hidroavión italiano, pilotado por

los aviadores de la misma nacionalidad don

Salieron hace cinco días de Palma de Ma-

llorca, dirigiéndose a Barcelona. El aparato

ha volado sobre Bilbao y Begoña, así como

Los citados aviadores, pensionados por los

Ayuntamientos de Guecho y Portugalete

realizarán varios vuelos, tomando fotogra-

fias, con las que editarán un libro. En es-

tos viajes irán acompañados por pasajeros

LASF IESTAS COLOMBINAS

EN HUELVA

HUELVA, 1.-Procedente de Sevilla degó

la bandera, banda y música del regimiento

prometen resultar brillantisimas,

himiento.

sobre el transatlántico «Alfonso XIII».

BILBAO, 1.-Ha llegado hoy al puerto de

comer en el restoran de Zollo.

Angel Orte y don Jorge Poura.

nus en el campo de la Magdalena.

per los alrededores de la población.

lacio, así como al almirante Pintado.

secretario particular. A la una de la tarde

recibió al duque de Santa Elena, nombrado

putado Francia, Inglaterra e Italia.

aviones para la copa Schneider.

marán parte tres aparatos.

cochecillo, bajó también al

general de Canarias.

sus majestades.

roso publics.

seó en «auto» por la población.

(Suecia).

De éstos no se tiene hasta ahora el menor Afortunadamente, el estado del señor Fatás no ofrece peligro, pues sólo tiene lige-

BARCELONA, I. - Esta tarde se tuvo peraciones para cobrar el importe de la nó- noticia oficial de un atraco perpetrado anomina de los maestros de Caspe y Pina, de che en la Agencia «Ford», establecida en

Siete individuos que vestían traje de meciende a 15.400 pesetas, en el Banco de Es- cánico unos y otros traje de lanilla, penepaña, en el momento de pasar la mampara, traron, a las ocho de la mañana, en el de regreso para su casa, dos desconocidos garage de dicha Agencia, y, pistola en maque, apostados en el portal, aguardaban la no, encerraron en una habitación al dueño, salida del señor Fatás, cerraron la puerta rádon José Alonso, y a don Luis Gans, que pidamente y, amenazándole pistola en mano, estaba con él, al tenedor de libros, al duele conminaron a que les entregase el dinero. no de un «bar» inmediato, que había ido Como el señor Fatas se resistiera a com- llevar cerveza, y al guardia particular de la

con las culatas de sus pistolas, y consiguie. En la habitación penetraron cinco de los ron arrebatarle el dinero y los documentos, atracadores, que arrebataron a sus victi-Después de romper y arrojar al suelo di mas cuanto dinero llevaban encima y, adechos documentos, se dieron rápidamente a más, se llevaron 350 pesetas que había en

la fuga, perseguidos por su víctima, que, un cajón de la mesa-despacho.

Los transeuntes, al darse cuenta de la activid amenazadora de los malhechores, que un chófer que acababa de llegar con un encañonaban sus pistolas hacia los que supo-coche. Una vez cometido el atraco, Tos fonían iban a detener su paso, les dejaron es-ragidos cerraron el garage, llevándose la lla-capar, pues además en la calle había erros ve. Cuando los encerrados comprendieron tres o cuatro desconocidos armados con pis- que los ladrones habían huído, salieron de tolas y dispuestos sin duda a guardar la re- su encierro; pero no dieron suenta a las tirada de los bandidos.

### LA VUELTA AL MUNDO GRUPOS REBELDES DISPERSADOS

(COMUNICADO DE ANOCHE) Elalto comisario de España en Marruecos participa a este ministerio lo si-

y Malins, que en breve volverán a intentar "Sin novedad en todo el territorio del el dictamen. protectorado.»

bar el moctor que han de emplear en su Incendio en las proximidades de Tizzi-Azza vuelo alrededor del mundo, y también para MELILIA, 1.-El enemigo incendió las probar el aparato a gran altura. Llevan un malezas existentes en la barrancada de Tizzi aparato especial para el Océano, y les avia-Assa, siendo sofocado el fuego por las fuerdores esperan llegar a 40.000 pies y batir zas de dicha posición.

Durante la pasada noche los rebeldes hostiizaron una aldea, siendo rechazada la agresión sin daños. -Un legionario llamado Guillermo San

Miguel ha rerecido ahogado. -Al regresar de una marcha fueron asis tidos en la enfermería de Kandussi varios soldados del batallón de Valencia que sufrian insolación; dos de ellos están graves.

MELILLA, 1,—Cuando conducían un detenido a esta plaza, desertaron dos soldados de Regulares de Melilla. -Ha fallecido a consecuencia de un co-

lapso el soldado de Artillería Julio López. El departamento naval ha anunciado que -Con objeto de consolidar la tranquilien el concurso que se celebrará en Cowes dad en el territorio, varias columnas que partieron de Dar Drius, Quebdani y Kandussi efectuaron reconocimientos

Grupo de rebeldes disuelto por la artillería MELILLA. 1.-Las baterias de Benitez. obedeciendo indicaciones de la aviación, hicieron fuego sobre un grupo de rebeldes que se staba fortificando en las rocas de Yebel Udia, siendo dispersados.

-La Benemérita ha detenido en Nador cinco individuos sin documentación alguna, procedentes de la zona francesa.

### Embarrancan dos vapores

CEUTA, 31.-A consecuencia de la niebla densa que se cernió sobre estos parajes, han embarrancado dos vapores, uno da ellos de gran tonelaje. Hasta ahora se desconocen los nombres y demás circunstan-cias. El comandante Lauria marchó al lugar del suceso a bordo del cañonero «Lauria», con objeto de prestar auxilio.

### Explotación del ricino en Río Martín

TETUAN, 31.—Una compañía madrileña ha obtenido en Río Martín concesiones para levantar una fábrica y edificios anejos, des-tinados a la explotación del ricino, planta abundantisima en Marruecos. Ello proporcionará gran utilidad al poblado y aumentará los rendimientos de las pequeñas colonias in-

Con este motivo reina gran entusiasmo en el poblado.

### Envio de tropas

SANTANDER, 1.—En el tren correc salieron para Melilla, con objeto de incorporarse a sus respectivos Cuerpos, los soldados pertenecientes a los regimientos de Valencia y Andalucía que se hallaban disfrutan-

Con igual destino salió también el capitán del Terolo señor Valcárcel.
En breve saldrán para la citada plaza 200 reclutas del regimiento de Valencia y 300 del de Andalucía para cubrir bajas.

### Para los asturianos de Toma posesión el nuevo La Habana

BILBAO, 1.-Esta mañana se posesionó el

OVIEDO, 1.—En el histórico santuario de Covadonga se ha verificado hoy la bendición de un bloque de piedra, que será llevado a la Habana para iniciar con él las obras del nuevo edificio que en aquella ciudad va a construir el Centro Asturiano. El bloque fué extraído de la montaña Auseba, de un lugar muy próximo al santuario de la Virgen; pesa una tonelada y

lleva diversas inscripciones alegóricas.

Al acto asistieron la representación del Centro Asturiano de la Habana y numerosas personalidades. Bendijo la piedra el abad de la Colegiata,

quien bendijo el bloque con la histórica bandera del batallón de Covadonga, que se conserva en la Basílica. El canónigo Magistral pronunció un elo-

cuente discurso. Terminada la bendición, los asistentes fueronh obsequiados con un banquete.

### Muere un hermano de Torres Quevedo

SANTANDER, 1.-Con motivo del fallecimiento del ingeniero montanés don Luis Torres Quevedo, muerto en el vecino pueblo de Polanco, los Reyes han enviado un sentido telegrama de pésame al hermano del de Granada, que permanecerá aqui durante las fiestas colombinas. Aguardaban la llega-

finado, don Leonardo. Este, que se hallaba en Ginebra represen-tando a España en una de las Comisiones de da de la enseña las autoridades e inmenso gentío, que la tributaron un cariñoso recila Sociedad de Naciones, se puso en cami-Mañana darán comienzo las fiestas, que no para Polanco al recibir noticias de la gravedad de su hermano, y, según informes de última hora, acaba de llegar a Irún. El número de forasteros es extraordinario.

### El complot era contra la Carta de Londres esposa del gobernador

En la Jefatura de Policia confirman su existencia

BARCELONA, 1. — La información que publicamos ayer, relacionada con el complet Oxford durante el cursillo veraniego de Soorganizado para atentar contra una distinguida dama, ha sido comentada.

Dicha información ha sido confirmada en la Jefatura de Policía. El juez especial rectificó solamente lo que se refiere a la re-vocación del auto de libertad a favor del procesado Juan Gusi, presunto organizador de Gales. del complot, diciendo que los magistrados que forman la Sala de vacaciones de la Audiencia no han revocado tal auto de libertad con fianza de 500 pesetas en la causa que por atentado se verá el próximo día 27 contra el citado Gusi. Todos los demás extremos de nuestra información son exectos. Hoy podemos afiadir que la dama contra quien iba dirigido el complot es la esposa del gobernador civil, señor Portela.

Por la exportación de la algarroba.

BARCELONA, 1. Los agribultores os talanes han pedido al ministro de Hacienda que autorice la exportación de algarroba. por existir grandes cantidades almacenadas en espera de compradores.

### Se constituye la Diputación.

BARCELONA, 1.-A las cinco menos cuarto de la tarde, y bajo la presidencia del señor Vallés y Pujals, delegado al efecto por el gobernador civil, comenzó en la Diputación la sesión de constitución. El secretario leyó un comunicado del go-

bernador delegando su representación en el duciria a resolver el problema de las casas, señor Vallés y Pujals, y luego dió cuenta uno de los más agudos del día.
de la convocatoria y de las actas de los di-

Seguidamente el señor Vallés declaro constituída la Diputación, e, interinamente, invitó a que pasada a ocupar la presidencit el diputado de mayor edad, que resultó ser

al señor Borrás. Después de la lectura de los artículos de la ley Provincial referentes al acto, fueron designados los diputados para formar la Comisión permanente, y acto seguido se reunió esta para dictaminar, siendo aprobado

### El asesinato de los sindicalistas libres en Valencia.

BARCELONA, 1.—El juez del distrito de a Concepción estuvo hoy en la cárcel con palabras: este es el número aproximado di obpeto de tomar declaración al detenido e anglicanos que practican su religión. incomunicado Luís Soler (a) «El Señorito», que está a disposición del Juzgado del Mar, que está a disposición del Juzgado del Mar, de Valencia, por suponérsele complicado en Iglesia del Estado ha gozado de toda class el Sindicato Libre de Banca y Bolsa de Catedrales e iglesias y dotaciones de la Iglesia catédica; se promulgaron las leyes militares en la catedrales en la lega militare del catedrales en la catedral

explicando como y donde empleo el tiempo mento... Sin embargo, hoy no puede vana el día en que aquel atentado se perpetro. gloriarse de tener más de dos millones y El Juzgado practica diligencias para com-probar la exactitud de las declaraciones del detenido.

Víctima de un atentado.

### BARCELONA, 1.-En el Hopital Clínico

ha fallecido hoy Ignacio Sala, encargado del almacén que la Companía General de Asfaltos y Portland «Arland» tiene establecido en tra ella toda suerte de métodos y procedi el muelle de la Rebaix, víctima del atenta- mientos de persecución legal y popular por do de que fué objeto el pasado sábado. Estalla un petardo.

de Sens, sitio denominado La Sarga, estallo sobre un montón de grava un petardo. La detenación produjo gran alarma entre Durham, es en si misma el más elocuente el vecindario. En libertad.

BARCELONA, 1. - Ha sido puesto en libertad el sindicalista y redactor de «So-lidaridad Obrera» Antonio Amador, a quiena la salida de la cárcel, esperaban redactores de dicho periódico.

BARCELONA, 1.-El Juzgado de Instrucción ha puesto en libertad esta mañana a Juana Guardia Ayneto, que fué detenida ayer cuando intentaba vender a dos hijos suyos. En su declaración parece que ha manifestado que, falta de todo recurso, acudió al mercado de San Antonio con los dos hijos, recorriendo uno por uno todos los puestos, por si alguna de las vendedoras queria hacerse cargo de los pequeños, y como esto no y Oreja, que pronunciaron elocuentes disoplo lograra, se retiraba ya, cuando fué dete-

### En sufragio de Prat de la Riva.

BARCELONA, 1.-En la capilla de San Jorge, del Palacio de la Generalidad, sa celebraron esta mañana varias misas de aniversario en sufragio del alma del fué primer presidente de la Mancomunidad, don Enrique Prat de la Riva.

El prior de San Jorge dijo a las once una misa, asistiendo los presidentes de la Mancomunidad y de la Diputación y nu-merosos diputados y funcionarios dea ambas corporaciones.

### Trabajan 172 obreros en Sitges.

BARCELONA, 1.—En las obras del au-tódromo de Sítges trabajaron hoy 172 obraros; o sea, 132 más que en días anteriores. -En Granollers continua igual la huelga de panaderos. Hoy elaboraron pan los

### Chocan un autocamión y un carro

BARCELONA, 1.—A las nueve de esta mañana chocaron en el puente de los Ange. Bendición de un bloque de piedra en Covadonga les un autocamión militar y un carro que guiaba Bautista Sánchez. Este resultó muar to y ambos vehículos sufrieron dasparado. to y ambos vehículos sufrieron desperfec-tos de consideración.

El Juzgado se persono en el lugar del ha-cho ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito del Hospital Clínico. En el sumario interviene la jurisdicción

## Comienzan los atentados en Serón

Dos bombas y una casa apedreada

ALMERIA, 1.-Noticias particulares que se reciben de Serón aseguran que en la noche del 27 se reunieron secretamente algunos elementos revolucionarios, ignorándose los acuerdos adoptados.

En la noche del día 28 fué arrojado un petardo ocntra la casa de un ayudante de a Compañía de Bacares, sin que causara daño alguno. Anoche fué arrojada una bomba contra

una casa que habitan varios obreros que se alistaron para trabajar en la mina «Mena». Sólo causó daños en las viviendas. También ha sido apedreada la casa del administrador de las minas, quedando rotos los aisladores eléctricos y telefónicos.

# Exposición de arte gallego

CORUNA, 1.-En el teatro Principal de Compostela se ha celebrado la clausura de la Exposición de Arte Gallego. Presidió el rector de la Universidad acompañado de las demás un banquete el director de la Tabacalera seautoridades. Valle Inclán pronunció un elo- nor Bastos. Se pronunciaron elecuentes brincuente discurso siendo muy aplaudido.

Estudiantes de Sociología en Oxford

Francia, Checoeslovaquia, Suiza y los Estados Unidos han estado representadas en ciología, que acaba de cerrarse bajo los aus picios de la Liga Social Católica. Las conferencias se dieron en el Colegio Ruskin, que albergaba a los católicos de países extran jeros con sus correligionarios de las diferentes partes de Inglaterra, Escocia y Pala Los domingos los estudiantes asistlan

la misa cantada en la hermosa iglesia de Son Luis y ofan un sermon sobre la acción ca tólica social, por el dominico padre Juan Bautista Reeves. Ahora la vacación veraniego está en su apogeo y la sección universitada de Oxford aparece casi desierta. Pero es interesante el saber que durante el ourso, en los días ordinarios, se celebraba misa mada menos que en diez y seis altares dentro de la circunscripción de la Universidad, incluyendo las capillas de las ordenes religiosas. Uno de los discursos más interesantes pro-

nunciados en la Escuela de Verano fue el del padre Jorge Guitton, S. J., de la Acción Popular, que versi sobre la obra de esta organización francesa, demostrando hasta qui punto habia influido sobre su similar la Liga Social Católica inglesa.

Mgr. Brown, Vicario general de la dic

cesis de Southwark, ha aportado soluciones de gran valia para los problemas de actualidad. Propugno por un cambio en el siste ma de la tasación de la tierra, lo cual con-

### ANGLICANOS Y CATOLICOS

El Obispo anglicano de Durham, que u liberal en política como lo es en Teologis, y que se llama sucesor de S. Outhberto, ha atacado a los anglocatólicos o ritualista en un amargo artículo publicado en el Morning Post. Las recriminaciones de los anglicanos no tienen interés para los católicos; más este Prelado anglicano ha arrojado, tal vez sin darse ouenta, gran luz sobre las 16laciones de los anglicanos y católicos de la

alaterra. «En una población total de treinta y seix millones-dice el Obispo anglicano-, nues tra Iglesia, que es oficial, cuenta con unos dos millones y medio de fieles.» En otra

He aquí todo un descubrimiento. Según parece, el detenido ha negado su cruetes para obligar a toda la nación a abu-participación en el delito que se le imputa, zar sus doctrinas; fué protegida del Parle medio de adeptos.

¿Cuál ha sido, por otra parte, la situación de la Iglesia católica en Inglaterra? Hacé unos cien años era una religión proscrita, cuyos miembros estaban desposeidos de los

derechos de ciudadania. Durante tres siglos se había ensavado con extinguirla y pulverizarla. No hace más qui setenta y dos años que fué restaurada la rarquia eclesiástica. Sin embargo, ésta, es BARCELONA, 1.—A las once y media de otro tiempo tan perseguida y difamada, cuen esta noche, en la calle de María, barriada ta con cerca de dos millones de fieles. La situación, pues, de la Iglesia anglicas tal como la ha expuesto el Obispo de testimonio del maravilloso progreso hecho por la Iglesia católica en Inglaterra desde que el Papa Pto IX restableció la jerarquis

## Mitin del P. S. P. en Tolosa

TOLOSA, 1.—Continuendo la activa propaganda emprendida recientemente por los tradiciona istas guipuzcoanos se celebraron ayer con motivo de la festividad de San Ignacio de Loyola diversos actos religiosos y profanos a los que asistió extraordinaria concurrencia. Entre estos últimos figuro un mi-tin en el que hicieron uso de la palabra, s más de otros oradores, los señores Preders sos describiendo la situación por que atrade

sa España y explicando los fines que pen-gue el Partido Social Popular. El señor Pradera cumpliendo el energo recibido del ex diputado jaimista señor llo rens, leyó unacarta de este en la que se la menta de que no haya sucesor en los den ohos a la Corona, que el partido jaimista de

Los oradores fueron calurosamente sclama dos, Termino el mitin enviandose un telegrama de adhesión inquebrantable al nuevo Obispo

La concurrencia puesta en pie entond el «Guernikako Arbola».

## Hou entrará en Bilbao el padre Zacarías

BILBAO, 1.—Mañana, a las seis de la tar-de, entrará en Bilbao el nuevo Prelado de la diócesis, fray Zacarias Martinez. En primer lugar visitarà la Basilica de Santiago, y después se trasladará al pala-cio del Ayuntamiento, donde se celebrari la récepción de autoridades y comisiones El pueblo de Bilbao se propone tributar a su nuevo Obispo un cariñoso recibi-

## Un matrimonio arrollado por el tren

AVILA, 1,-Un matrimonto de vecinos del pueblo de Merino, que venia en el correc de Asturias en coche de segunda con M llete de tercera, aconsejados por los viajeros para evitar la intervención del revisor, bajaron en la estación de Navalperal de Plnares con objeto de cambiar de coche, y en el momento de apearse por el lado contrario a la estación fueron arrollados por una máquina que pasaba con marcha atras. Recogidos en el mismo tren correo, continuaron el viaje en tales condiciones de gra-vedad, que ambos fallecieron antes de la

ar a Avila. En esta estación se ha detenido el tren esperando la ilegada del Juzgado.

### Banquete al director de la Tabacalera

cicios tácticos en el Paseo del Parque, En el palneario del Carmen fué obsequiado por la Diputación y el Ayuntamiento con

MALAGA, 1.—Ayer mañana las fuerzas de Infanteria y la bateria de desembaro del acorazado Alfonso XIII realizaron ejer-

El propagandista señor Díaz ha tenido la bondad de dedicar unas líneas al artículo que se publicó en este periódico con el epígrafe «Concurso necesario», expone su opinión de que es preferile solicitar se haga una Semana Social en España a ir a Grenoble algunos trabajadores de nuestras organizacio- y también de merecer por el pecado-si alnes, por los inconvenientes a que la reazación de este propósito daría lugar. gratitud de los lectores. Realmente no hay discrepancia entre lo expuesto por mí y lo que consigna el señor Díaz. En mi citado artículo quise evidenciar, y no he tenido, por lo que se ve, la fortuna de lograrlo, la precisión en que estamos de que se constituya cuanto antes en nuestra patria el organismo nacional que preste el concuro necesario para coordinar las obras seciales y obviar los inconvenientes que se presentan al cumplimiento de los planes de las organizaciones sindicales. Y entendi era coyuntura propicia la celebración de la décimoquinta Semana Sotial de Francia para ofrecer un oportuno ejemplo de lo que, entre otras cosas, podía hacer esa institución que no fenemos, y que yo reclamo en aquel artículo, y a la cual se hubiera encomendado la misión de enviar propagandisas obreros a las referidas jornadas sociales, puesto que, coincidiendo con mi estimado amigo señor Díaz, se me alanzaban las dificultades que en la actualidad se oponen a la presencia de rabajadores españoles en las sesiones de esa Semana, dada la especial confextura de las organizaciones obreras, si éstas tenían que designar los dele-

Claro está que eso no es óbice para que se reanuden en España las Senaas Sociales a que alude el señor Diaz, y que tanto bien hicieron a la acción social. Precisamente a fines del pasado año escribí un artículo con el rótulo «Inelectuales y obreros», en el que, doliéndome de que no se celebraran en Espaha Semanas Sociales, decía: «En nuesstro país, hace diez años que no se celebran las Semanas Sociales... Decimos. pues, que hay que volver a las Semanas Sociales; que si se quiere acción obrehal y obrero; y que cuando veamos a la falange brillantísima de los varones sociales de nuestra patria laborando en el seno de esas Semanas y discerniendo soluciones, bajo la presidencia de los Prelados, a los graves y delicados prolemas que ocupan la atención de gobernantes y gobernados, entonces sonará la hora del triunfo de la acción católica en España.» He de renovar, pues, mis deseos de que las Semanas Sociales continúen su historia gloriosa, y para ello entiendo no hemos de regatear esfuerzo alguno. Pero, consignado esto, he de insistir

n la idea central que pretendí apuntar: la de que es urgente la creación del insrumento coordinador de las obras sociales (de hombres y mujeres) en nuestra patria; y que ese organismo nacional, ormado por hombres de estudio y hombres de acción, por pensadores y propagandistas, colaborador de los Sindicatos profesionales, debe prestar su concurso a éstos de forma tal, que allá doncaso alguno, suplante la personalidad de los núcleos sindicales.

¡Quién, que haya leído la áurea Pastoral Justicia y Caridad, no recordará. en este punto la promesa del llorado Guisasola de fundar el Secretariado Nacional Obrero, a ejemplo del Agrario. que fué el precursor de la espléndida confederación, orgullo legítimo de nuestra patria! Tal vez el llorado Cardenal esperaba la unión de los obreros para realizar sus sueños de sociólogo egregio. Y ahora que la unión es un hecho, deber de la acción católica es el constifuirse en albacea legítimo del gran Gui-

Los éxitos de la sindicación cristiana en Bélgica son debidos en gran parte al genio organizador del padre Rutten, que supo forjarse la herramienta sólida de trabajo que constituye su célebre Secretariado general de los Sindicatos Obreros Cristianos.

A eso hemos de llegar decididamente.

Y así como reputo lamentable, por la razón expuesta, la ausencia de obreros españoles en la Semana Social de Grenoble, consideraría que sería nota humifante para la acción sindical española el que en la próxima reunión de la Internacional Cristiana, por defectos de organización interna y por carecer de le colaboración de la institución a que me refiero, no pudieran acudir los obreros españoles, los cuales no han tomado parte todavía en esas importantísimas asambleas internacionales.

A todos toca, sin duda, laborar para que las organizaciones católicas ocupen la posición que les corresponde, dada la importancia que han alcanzado hoy. Con las anteriores líneas creo queda suficientemente aclarado el pensamiento que esbozaba en mi anterior artículo, v por ellas verá el señor Díaz que no hay discrepancia, como antes he dicho, entre le que él sostiene y le que ye consigné.

F. BARRACHINA

### La Argentina aumenta los derechos de aduana

BUENOS AIRES, 1.—El ministro de Ha cienda de la República Argentina ha presentado a las Cámaras un proyecto de lex referente a la modificación del Arancel. Según dicho proyecto, todos los valores de las arifas actuales sobre los cuales están calcuiados los derechos de entrada. serán aumentados en un 50 por 100.

Según los datos oficiales que ha facilitado el ministerio de Hacienda, en los cinco primeros meses del corriente año los ingresos en las aduanas argentinas han alcanzado la tifra de 59.138.148,23 pesos oro y 3.367.506.71

pesos papel.

En el correspondiente período de 1922 los it gresos aduanales fueron de 42.152.663.56 pesos oro y 2.919.117,56 pesos papel.

Para todo el año 1928 se calculan los ingresos por el concepto de Aduanas en pesos papel 272.100.000.

# Institución necesaria! Flores de la vida!

Heroísmo cristiano de unos humildes

Abrigo mis temores, al escribir este artículo, de no excederme de discreto; pero tengo la seguridad de no pecar de injusto guno cometiere—la indulgencia y hasta la

os cuales, casi a todas horas, pero muy singularmente en estos días en que el termometro pasional sube tanto como el atmosférico, se asquean de leer crimenes, suicidios, sucesos repugnantes, que danarian menos si se silenciaran más, viéndose como asfixiados en ese ambiente mefítico y deletéreo, muy propio para remover los bajos fondos de la bestia humana, con perjuicio de los intereses de la moral y agravio, casi irreparable, de los respetos debidos a la virtud.

A fuerza de respirar en tan densa atmósfera de abdicaciones, casi ni estímulos siente el espíritu social por otear horizontes más ozonizados, pues no en vano se forma nuestro yo de cuanto aportan esos mensaje ros que denominamos sentidos. Lo mismo que el olfato, verbigracia, acaba por aco modar la agradabilidad de la sensación a aquello que habitualmente lo penetra, aca ban las almas-individual y colectivamente-por hacerse al medio en que se mueven. La reacción contra el hábito, contra lo permanente y usual, cuando no es un milagro es un fenómeno rarísimo y digno de es

Todo este preámbulo se ha puesto al objeto de justificar o, más propiamente, de imponer la exhibición de todo aquello que contribuya a enriquecer los valores morales de la sociedad, ni en absoluto contaminada, ni tan destituída de nobles instintos que no suspire por aires más puros y elevados.

Oyese repetir que han desaparecido ya los corazones de temple seriamente cristiano. El pensamiento tiene resabios de herefrase corte marcadísimo de necia vulgaridad. En ello no hay sino que las virtudes, como los metales preciosos, se hallan ocultas. Cuantos vivimos auscultando el in- el mar, como él inmenso, como él misterioterior, sabemos bien que no todas las almas sufren ese raquitismo; que, en medio de los cardales, hace crecer la Providencia exquisitas y regaladas flores.

conocidas y otras varias ocultas—a probar ra fuerte, es preciso que haya unidad nuestro criterio. Pena da deslucirla en maren los principios cardinales que han de co tan chico; pero, de una parte, parece informar el sindicalismo católico patro- imposible resistir la tentación de publicarla, y, de otra, Dios hará que la saboreen los lectores en páginas más extensas.

El caso ha tenido lugar en el propio Madrid, y en fecha tan reciente, que acaba- mente para su corrección el auxilio del mar mos de vivirlo. Fué así: Un matrimonio, de y que con nada se modifican más ventajosaposición muy modesta—¿ será indiscreción el precisar ballarse el cabeza de familia al ser- incomparables. El linfatismo y la falta de vicio de la Casa Real?—, supo un día cuán grande era la desgracia de una joven, en absoluto huérfana, minada por terrible dolencia y desprovista de socorro humano; es y eso le bastó para orientarse en el camino a seguir. No se contentó—como habrían hecho algunos humanitaristas-en compadecerla. No le satisfizo—cual a ciertos ricos cristianos-el auxiliarla económicamente. Menos aún pensó en acoplar su conducta a los moldes de la filantropía al uso, tan grandes que han querido enmendar la plana a Jesucristo. secando lágrimas a fuerza de recreos, saciando el hambre del corazón con migajas de fiestas y calmando el dolor con risas, oropeles y vanidades... Esos humildes madrilenos hanse formado-por lo visto-en otra escuela, menos vistosa, pero más práctica, más eficaz y menos humillante. En esa escuela de la verdadera religión del Crucificado no de no puedan llegar los Sindicatos con oyeron hablar sino de la caridad, y la casus propias fuerzas, lleguen con el apo- ridad, la verdadera caridad, vive como la yo de ese organismo, sin que éste, en violeta, más lozana cuanto más oculta, más Habían perdido-si no estamos equivoca

dos—días antes una hija, y, creyendo sin duda que el Señor no los había purificado bastante con tan pesada cruz, se impusieron la de recibir como propia a la huérfana des amparada y enferma. ¿Enferma de qué? Sencillamente, de tuberculosis. Era una tīsica incurable. La atendieron, cuidaron mimaron coa esa solicitud que inspira el amor cuando el amor procede del Corazón de Cristo; con la ternura de quien se inmola por quien primero se inmoló en la cruz. Para nuestros héroes el sacrificio dejaba de serlo, porque para las almas identificadas por la fe y por el amor con Jesús, darse a los demás, servirlos, atenderles aun expensas de su propia vida, equivale a gozar el consuelo de trasvasar la sangre del Cordero-Victima, por el canal de sus obras, abnegaciones, sacrificios y heroicidades, al corazón de sus prójimos, carne de la Carne Redentora, moléculas de la Hostia bendita y granos a formar el Pan que sacia, porque es Pan del Cielo, porque es el mismo Dios revestido del cendal tejido en el misterio por el hálito del amor santo, en el cáliz

Sin enterar a nadie, ni solicitar, ni aun de los amigos, recurso alguno, ellos continuaron, hora tras hora, día tras día, un mes en pos de otro mes, prodigando caricias, desvelos, cuidados, alimentos y medicinas a la ahijada. Pero... aquel organismo, casi destruído, lejos de mejorar, iba a peor. ¿ Podían hacer algo más en su beneficio? Ah! ¿ Quién pone barreras a un corazón tocado de la locura divina de la cruz? Hicieron más, porque aquella su albaja necesitaba de aires más puros que los del domicilio de esos hu-

de la única Madre-Virgen para remedio del

Alquilaron, en consecuencia, por las afue ras de Madrid un hotel, y catate ya allí cerca de pinares, a la huerfanita. ¿Y cuidarla? ¿Cómo no remitir en la pristina solicitud? El amor-ha dicho su gran maes tro-todo lo vence. Y venció la dificultad. La señora, la madre de familia, no pudiendo pagar a servidores, se quedo-dejando a los suyos—al lado de la que ya era también una más de su casa. ¡Y todos tan contentos! Y sin conceder a ese gesto sublime la menor importancia!

Corrieron los meses; con los meses, los alquileres de las dos casas, y, conforme a estos, el dispendio de viajes, medicinas, etcetera, etc. ¡Qué había de suceder! Ya no habia dineto, ya no quedaba modo humano de continuar. ¿Que no? Pues a vender, a empeñar cuanto quedase, por poco que fuera. Y esos gigantes—ayer desconocedores de tales arremios-llevaron casi todo su ajuar ja las casas de préstamo!... Y así se fué poniendo remedio a todo, a todo lo que humanamente lo tenía. Dios ha debido de ver rebosante la copa de la virtud de, nuestros eristianos, y... el ángel de la piedad cortó en aquel hotel una flor, llevándose al Cielo la ahijada tísica, dejándonos en su misericordia, aunque ocultas, esas otras fragantes flores de la caridad santa...

Hizo, contra todo cálculo, la Providencia que página tan sublime fuese conocida del Rey, y su majestad-también conviene airearlo-, como cristiano y como Rey, ha sabido poner su sello real a esta hazaña heroica, de pocos más conocida hasta ahora en la tierra. Ya se adivina lo que excusa-

Desconocida en la tierra... Arriba. no. (Continúa al final de la 3.º columna.)

# Crónica médica

Baños de mar. Mar y vida

Así, por este orden: el mar primero y la Para que haya vida es necesario que haya

Sin mares efectivos no hay vidas reales. El mar es el antecedente de la vida. La vida ha surgido del mar.

Los hombres de la ciencia positiva están cansados de repetirlo y nosotros cansados de saberlo; pero es que junto al lenguaje de la Ciencia está el lenguaje de la Fe, y la Fe nos dice, en las palabras de la Biblia, que Dios, para formar al hombre, tomó un poco de barro. Ahora bien: el barro es tierra amasada con agua, y nosotros podemos asegurar que ese agua con que se amasó la tierra para formar el hombre fue agua de mar. Por otra parte, bien puede afirmarse que

por cada millón de seres vivos que pueblan nuestro planeta, en aire, tierra y agua, 99.999 están en el mar, formando parte de esas algas fantásticas, de esos esquizomicetos filamentosos, de esos bacilos coloreantes y fosforescentes, de esas fanerógamas misteziosas de su flora o de esos radiolarios de ensueño, coraliarios de pesadilla, equinodermos, genfíreos, tunicados y cefalópodos de su fauna costera, abisal o pelágica; sólo una intima parte viven fuera del mar, ya sobre la superficie prolifica de la tierra, ya en los océanos estériles del aire.

Pero hay más: nuestro medio interior. aquel que nutre todos los tejidos de nuestro organismo y contribuye a la formación de todas nuestras visceras y de donde se derivan todos nuestros humores de secreción y excreción, la sangre, en fin, de nuestras ar terias y nuestras venas, tiene en su suero una composición análoga, si no identica, al agua del mar. Es decir, que el agua nuestro cuerpo, que es la mayor parte del organismo, como son los océanos la mayor parte del peso y del volumen de la tierra, es aqua de mar con sus mismos caracteres físicos y quimicos.

Podrá ponerse en duda la opinión de los poetas, que comparan el alma humano con so, ya tranqvilo, ya encrespado. con todos los matices del sentimiento y todos los abismos de la intención; pero lo que no podrá ponerse en duda es la opinión de los biólogos, que comparan el suero de nuestra sangre con el agua del mar, y es esta identidad precisamente la que hace depender del oceano nuestra vida y nuestra salud.

Por eso hay dos estados en nuestra exis tencia que no son enfermedades propiamente dichas, pero que indican falta de vigor de tono orgánico, que reclaman imperiosamente que con los baños en nuestras playas la mujer.

En uno y en otro caso se trata, en resumen, de seres que han venido al mundo con de servicio y de recursos. Lo supo... poco mar en su organismo, con pocas energias marinas en sus ovarios.

1 Echad al mar los niños débiles, los niños nfermizos, los niños que enferman con la dentición, y el mar os los devolverá fuertes, sanos, vigorosos! ¡Esposas que lamentais no ser madres, arrojaros en nuestra Concha incomparable, y el mar os hará fecundas! Nuestra playa no es concha solamente por su forma, sino porque toda Concha es concepción. ¡ Cuántos hombres son padres en colaboración con el océano!

Cuantos visios se sumergen en las aquas alobres y salubres que no hubieran llegado a la senectud si desde poco después de nacidos no se hubiesen reintegrado al mar. con insistente porfía, para sacar de él, a dosis refractas, aquellas energias que les negó a dosis marinas y sin las cuales no se puede luchar en la vida, con la vida y por la vida! Doctor ROYO VILLANOVA

San Sebastián y agosto, 1923.

## POR LA PRENSA! EXTRANJERA

LA FORTUNA DE QUINITO VALVERDE «El Universal» (Méjico).

Se encuentra en esta capital desde hace varios días, procedente de Madrid, la viuda del inspirado compositor español Quinito Valverde, muerto en Méjico hace cinco anos. La dama, que ha querido guardar el incógnito hasta donde ha sido posible, ha venido a Méjico, según informes a los que concedemos crédito, a reclamar algunos tereses que al morir dejó su marido.

La señora viuda de Valverde habló duran te la travesía con algunos pasajeros, a los que dijo que sus intereses se han visto seriamente comprometidos, porque el acta de defunción de su marido se redactó con errores substanciales, entre ellos el de figurar fuerte es la ilusión, eterna y chiflada y que moldearán su alma, su espíritu. en ella el fallecido con el nombre de «Qui nito Valverde», que era una manera carinosa de nombrarle que tenían los familiares e íntimos amigos del popular músico.

Parece que la Sociedad de Autores, según ha dicho la viuda de Valverde, ha conservado en su poder cantidades de dinero importe de los derechos de las obras de Quinito, dinero que actualmente corresponde a la viuda. Una de las primeras gestiones que esta señora realizará será la de rectificar el esta manera se satisface el capricho que acta de defunción para dejar sentado que tenemos de ampliar el radio de acción esta diversidad no se opone en modo alel «Quinito Valverde» que aparece en el de nuestros sentidos, lo que todavía la documento no es otro que don Joaquín Fran-Iciencia no ha conseguido totalmente. cisco Valverde.

Los restos mortales de Quinito Valverde pañol, en donde le fué levantado un monusuelto esperar a que se cumpla el plazo de cinco años que, conforme a las leyes mejicanas, deben permanecer sepultados los rescaso de enfermedad infecto-contagiosa.

ejerzan la acción que corresponde cerca de la Sociedad Española de Autores y cobren cobrado por la representación de las obras del compositor fallecido.

LOS BALANCES DE LAS GRANDES FIRMAS

«La Prensa» (Nueva York)

Se sabe que una coalición de demócratas solicitando que se dé publicidad a todos los informes emitidos por las diferentes firmas comerciales acerca de sus ingresos y gravámenes sobre los mismos.

El senador republicano los grandes capitalistas, al frente de las más de eso. Por consiguiente, la amplifica- las causas y en los efectos de las cosas, colosales corporaciones del país, tienen a ción de nuestros sentidos es incomple- de guiar su espíritu, que, como sus piersu disposición los mejores abogados para ta, y los hombres de imaginación están nas débiles, puede correr peligro si va

en este sentido, que a ello se debe que el Cuando consigan inventar lo necesade impuestos indebidos.

## Administración de

HORAS DE OFICINA

# EN FAVOR DE LA MUJER

se han desarrollado últimamente y que más o menos entretenían la atención del público, hicieron que dejase para cuando la superficie estuviera más tranquila y no hubiese tantas noticias que dar, el hablar de algo que al elemento femenino interesará sin duda, puesto que se trata de una ley que. Dios mediante, acabará por quedar aprobada en el Instituto de Reformas Sociales, y es de esperar lo sea más rápidamente en las Cortes, a fin de que pueda llevarse a la práctica, dándose con ello, a mi pobre en-tender, un paso importante en el mejoramiento del problema social, tan grave hoy, y en la cesación de esa lucha de clases de consecuencias tan dolorosas.

Me refiero, al decir esto, al proyecto de ley de Contrato de trabajo que el Pleno del Instituto de Reformas Sociales, al que me honro de pertenecer, ha venido discutiendo y estudiando en las dos etapas anteriores que terminará de estudiar y discutir en la próxima, que se reanudará en otoño.

En este proyecto ya se consiguió que tuviesen su reglamentación especial, tanto el servicio doméstico como el trabajo a domicilio. De estos dos problemas hablaré en otra ocasión; singularmente el segundo es tristísimo, pues continúa la explotación del patrono, del fabricante, con el trabajo de la infeliz obrera que se lleva a su casa a coser camisas, sábanas, chaquetas, etc., por las que percibe una retribución... que entra de lleno en la frase enérgica y rebosando justicia y amor a los pequeños y a los explotados, de León XIII en su Encíclica «Rerum Novarum», que, dicho sea de paso, tan pocos aún

de los nuestros conocen... y han leido... Hoy me limito a este hecho, que quiero dar a conocer desde las columnas de EL De-BATE, a fin de que llegue a muchas partes este conocimiento.

El artículo 25-si la memoria no me es infiel-del citado proyecto decía que se diese a los obreros un jornal suficiente para asegurarles un nivel de vida decoroso. La concesión de este jornal, que podríamos llamar «familiar», mejoraría enormemente un mal sobre el cual se han hecho estudios, observaciones, buscándose el remedio, no sólo en España, sino en todas partes: el mal del trabajo de la mujer, sobre todo la casada, fuera de su hogar. El tener que salir de su casa la esposa, la madre, representa el abandono casi total de sus quehaceres domésticos, del cuidado de los niños. expuestos horas y horas a toda clase de peligros físicos y morales... Al volver al hogar la obrera, cansada de su ruda tarea, no tiene ganas de asear su casita, y el

Desde el Cielo se percibe a toras horas el perfume de las almas esenciadas de cristiana caridad. Y como el sol a las flores de nuestros campos, las besa cada mañana más recompensa? ¿Hay dicha igual?

Hilario HERRANZ ESTABLES, Qura párroco de San Sebastián, de Madrid,

La serie de acontecimientos, importantes marido y los hijos se ven privados de ese unos y otros que lo quieren parecer, que bienestar que procura la limpieza, el orden, se han desarrollado últimamente y que más y poco a poco se van alejando del nido familiar, tan falto de atractivo, y se va desatando el lazo, hasta que a veces se rompe por completo.

Si el obrero, casado y padre de familia, ganase lo suficiente para mantener a los

la representación obrera, sino, muy elocuentemente por cierto, por los católicos sociales que en nuestro grupo de real decreto se encuentran, y es justo citar al señor Marín cuentran, y es justo citar al señor Marin Lazaro, al ser Martín Alvarez y, en esta oca- Un milagro en Lourdes sión muy particularmente, al ilustrísimo senor Morán, consiliario de la Junta Central de la Acción Católica de la Mujer, quien estuvo acertadísimo en su defensa, apoyan do sus palabras en la doctrina católica, demostrando a patronos y obreros que siempre la Iglesia había sostenido y amparado lo que era de justicia.

El párrafo último del artículo mencionad añadía que la retribución del salario sería igual para todos, sin distinción de sexos, cuando el trabajo fuese de igual valor.

Y esto acabó-porque se supone que en las Cortes se aprobará también—con esa gran injusticia que se ha venido cometiendo y se comete todavía con la mujer... Se la paga menos casi siempre, por no decir siempre, que al hombre. ¿ Por qué? Pues, sencillamente, porque es mujer. Lo mismo a la obrera, que a la profesora, que a la empleada que a la que pinta, escribe, etc., etc. En esto sí que están de acuerdo los hombres Es una regla por ellos establecida..., sin que se havan dado cuenta de la injusticia que cometen. Como si la mujer que trabaja no necesitase, como el hombre, ganar para vivir y hacer frente a sus necesidades! Parece enteramente que toda mujer que trabaja lo hace por capricho... nada más...

Pues bien; en el Instituto de Reformas Sociales se ha pensado en remediar esta si tuación tan falta de equidad... Y la tarde en que quedó aprobado el artículo 25 merece que la señale la mujer con piedra blanca.. Porque, al fin, la cadena injusta se ha roto. Porque, al fin, cesa esta inferioridad impuesta por los hombres sin fundamento ninguno. Y la mujer puede reclamar que se la pague como al hombre cuando la producción de su trabajo sea igual, y más que al hombre si produce más. Merecía conocerse esta labor, algo más interesante, se me figura, que esa otra labor feminista que esteriliza sus energías en vanas discusiones sobre lo que vale la mujer y lo que vale el hombre, y en continuas diatribas contra el sexo masculino. Esta es labor positiva. Es un avan ce de importancia, es algo que va a mejoel Sol de los amores divinos. ¿ Para qué rar la situación económico social de la mujer. Y a esto es a lo que hay que tender.. Y lo que a la mujer interesa.

María DE ECHARRI

# El alcance de los sentidos

Durante el verano es muy frecuente ver personas que llevan «prismáticos» colgados de una correa. Esas personas se presentará ante sus ojos tanto espacio, que los ojos no pueden llegar hasta ya dado. su límite. Probablemente, lo que está fuera del alcance de la vista no nos im-sicas, intelectuales y morales, el niño es, mos que si no lo hubiéramos visto no agradable, lo que ha de gustarnos y satisfacernos completamente está siem- obra educativa. pre más allá, un poquito más allá de donde llega la mirada.

Para entretener esta dulce ilusión se han inventado los prismáticos, que hacen viajar nuestros ojos hasta ponerlos cerca del objeto que queremos ver; de semilla. Según la calidad de la tierra,

alargado ya mucho. Y lo más digno de descansan, como se sabe, en el Panteón Es- alabanza es que esto se haya logrado mento que costearon los artistas de su com- sin condenarnos a la monstruosidad, es pañía y no pocos de los compatriotas, ami- decir, sin hacer crecer nuestros ojos desadmiradores de Quinito. La señora mesuradamente, sin dotarnos de unas viuda trata de hacer todas las gestiones co- orejas enormes y sin necesidad de tener rrespondientes para llevarse a la madre Pa- unos brazos kilométricos y, naturalmentria el monumento y los restos de su finado te, plegables para poder llevarlos sin esposo, y, según nuestros informes, ha re- grave molestia. No. Los ojos se alargan poniendo ante ellos esos ingeniosos tubitos encristalados: el oído se alarga tos mortales, por más que, en el caso del por medio de los hilos de cobre que nos extinto maestro Valverde, se trata de un traen las voces y los ruidos lejanos, y aun sin este medio, haciéndolos caba!. Una vez que logre la rectificación del acta gar sobre las ondas; el tacto también el baño, educad al niño higiénicamente, de defunción, enviará los documentos a sus se alarga así; usted pone un dedo soapoderados en España para que desde luego bre un botón, y es lo mismo que si lo pusiera usted en un timbre situado a los derechos que por cerca de cinco años han gran distancia; el timbre siente la presión del dedo y suena.

Todo esto está muy bien; pero nos falta algo, y yo excito la buena voluntad de los inventores para que nos lo procuren; nos falta alargar los otros dos sentidos, el olfato y el gusto. No se puede oler ni saborear a distancia. ¿Percirepublicanos progresistas presentará en el be usted desde Madrid el olor de ura ropróximo Congreso una enmienda a la legis-sa que se está abriendo en un jardin de lación vigente sobre el impuesto de la renta, Valencia, o el de una merluza que se ses protectores, al mismo tiempo que orápudre en una pescadería de Salamanca? culos infalibles; de los labios de los pa-No. ¿Percibe usted el sabor de un dulce dres brotan las palabras que consuelan que expone en su escaparate el confite- del dolor de una catda y las que expliro de Villagorda, o el de una amarga can lo que no se comprende. A ellos co-Mr. La Follete, ha antenciado que presenta- pócima que está elaborando a mano de rá un proyecto de ley en este sentido. En mortero el boticario de Villaflaca? No. poco a poco la luz en las lindas cabeciel departamento del Tesoro se afirma que No le es a usted posible percibir nada tas rubias o morenas, de iniciarlos en obligados a no descansar hasta que nos solo. Importa mucho no dejar caer al Ciertos abogados han logrado tales éxitos doten de los aparatos precisos.

Gobierno de los Estados Unidos se haya vis- rio podrán nuestros sentiãos cantar victo obligado a reintegrar en el pasado año toria sobre el espacio. Entonces podre-75 millones de pesos en concepto de cobros mos ver, oir, oler, gustar y tocar a enormes distancias. Esto acaso nos produzca grandes satisfacciones. Acaso no. Lo seguro es que entonces una cosa habrá al cabo de muchos meses, provocar una nuerto: la soledad. Ni aun en el desierto más apartado y más efectivamente desierto podrá el hombre considerardo, oyendo y tocando, y personas desconocidas y lejanas olerán sus flores y carecen; pero todos pueden, cualquiera gustarán sus hortalizas. Para los que que sea su estado y posición social, ve-anhelan aislarse, esta perspectiva será lar por no inculcarles más que ideas y horrible; pero la inmensa mayoria de sentimientos de justicia, de verdad y de los humanos, que tanta ansia tienen de sensatez. Lo que importa es que la dicomunicarse rápidamente para estafar- rección que se imprima al espíritu del se y para morderse, tienen un esplénniño, por limitada y rudimentaria que dido porvenir: va a llegarse al ideal en sea, sea franca, lógica y sana. A los materia de comunicaciones.

Mientras tanto, hay un camino intransitable por descuidado, una comunicación interrumpida: el camino del interior, la comunicación del hombre consigo mismo. Cuanto más y mejor ve y oye de lejos, menos y peor ve y oye de sí. suyos, la mujer podría quedarse en su hogar Hay muchos que tienen en todo momeny el hogar... saldría grandemente ganancioso to y por todos los sistemas rápidos no- hechores de la honradez, del honor, del de esta permanencia en él de quien es la ticias del mundo entero, y, sin embargo, respeto a la justicia... Que no se haga Bamada a ser la guardiana y la directora ni por cable, ni por tren, ni por peatón, ni se diga en el hogar nada que no puni por ningún medio conocido reciben El artículo 25 fué defendido, no sólo por noticia alguna procedente de su con-

Al cabo de sels años de parálisis

Hace algunas semanas 1.100 peregrinos del condado de Lancaster, partieron para Lourdes. Uno de ellos, un soldado paralítico, ha llegado ayer a Newhaven, y su curación milagrosa ha dejado literalmente estupefactos a los habitantes de esa ciudad, donde el desgraciado soldado era muy conocido desde la terminación de las hostilidades. Hace exactamente seis años este soldado inglés, llamado William Traynor, fué gravemente herido en Gallipoli. Desde esa época no había podido salir del hospital. Diez y seis operaciones quirurgicas no habían sido capaces de devolverle el uso de sus brazos y piernas, y desesperando de curarse, el paralítico decidió hacer una peregrinación a la ciudad milagrosa. Los enfermeros tuvieron que transportarle en una camilla del hospital al navio. Ayer Traynor, el rostro iluminado por

una alegría muy comprensible, ha tomado tierra sin la ayuda de nadie. Las muletas las había roto durante la travesía. La muchedumbre hizo círculo a su alrededor, y hasta las personas que le eran absolutamente extrañas le felicitaron y aclamaron.

Había llegado a Lourdes el martes último; a la mañana siguiente los parientes que le acompañaban le bañaron en el agua milagrosa; apenas sumergido, Traynor, estupefacto, se apercibió de que podía mover las piernas. Durante la mañana del jueves anduvo por primera vez después de seis largos años, y poco a poco recobró el uso de los brazos.

### Se registran dos terremotos en Tortosa

TORTOSA, 1.—Ayer a las seis horas nueve minutos once segundos de la mañana se registró un terremoto, cuyo epicentro distaba unos 250 kilómetros.

Hoy a las ocho horas veintiún minutos siete segundos se ha registrado otro terremoto bastante intenso, cuyo epicentro dista no, premiando así los trabajos realizados 2.200 kilómetros.

## DEL COLOR DE [MI CRISTAL] EDUCACION

Una cuestión interesantisima, cuya importancia y trascendencia social no es necesario encarecer, es la de la educación que el niño recibe en el hogar. Esta educación, recibida desde los primeros pasos que el niño da en la vida, fructificará a su tiempo, y el niño llegará a ser un hombre de provecho o un van al mar o al monte, a sitios donde sér inútil, y a veces perjudicial a la sociedad, según la educación que se le ha-

En el alborear de sus percepciones fiporta nada, y cuando lo veamos sabre- entre las manos de sus padres, algo así como una masa de cera blanda, de cera habriamos perdido gran cosa. Pero la virgen, apta para recibir todas las imcuriosidad es muy fuerte, y no menos presiones que han de formar su cuerpo, compañera nuestra, de que lo bonito, lo Este es el momento precioso y único que no debe desaprovecharse para iniciar la

Sin duda, el niño nace ya con una constitución, con un temperamento determinados. Pudiera decirse que es una tierra de composición y calidad diversas, que espera que se arroje en ella la la semilla dará frutos diferentes, pero quno a la excelencia de la especie. La bondad del fruto sólo se conseguirá si La vista, el oído y el tacto se han el pensamiento educador atiende con exquisito esmero a sembrar sólo la buena semilla, escogida y seleccionada, eliminando el escaramujo y la mala hierba.

En el aspecto físico, la educación debe preocuparse desde luego de la higiene y de los ejercicios corporales. No los califiquéis de fruslerías sin ningún valor, pues estos factores deben de tenerse muy en cuenta. Es muy conventente, por ejemplo, habituar al niño al asec, aficionarlo a la limpieza de tal modo que constituya en él una especie de obsesión, como una segunda naturaleza. Despertad en él la pastón por y dejadle después jugar a su gusto: la naturaleza hará lo demás para darle el desarrollo físico deseable. El espíritu del niño se despierta y se

abre por si mismo, mucho antes de lo que se cree. Es una planta que brota con empuje hacia la luz del conocimiento, como lo demuestra la insaciable curiosidad de las inteligencias infantiles, siempre acuciadas por la necesidad apremiante de llegar a saber el cómo y el por qué de todas las cosas. Para los ninos sus padres son una especie de diorresponde la delicada misión de hacer niño en la obscuridad de las palabras insignificantes que nada explican, de las puerilidades ridiculas o de las explicaciones absurdas. No olvidéis que el nino posee una memoria poderosisima, una facultad retentiva muy notable, y que una palatra que hoy se le diga, podrá, respuesta que os dejaría estupejactos.

Evidentemente, no todos pueden dirigir del mismo modo la educación y la que unos disponen de medios de que otros maestros y profesores está reservado el completar la obra educadora, cuya eficacia estará en razón directa de la labor preparatoria, digámoslo así, realizada por los padres.

Padres y madres deben ir depositando insensiblemente, dia tras dia, en la conciencia de sus hijos los gérmenes biendiera hacerse o decirse a la faz del mun-

do: he aqui la norma a seguir. Poniendo en práctica una frase celebre: «Procurad colgar el alma de vuestros hijos de las de las estrellas.»

París, julio, 1923.

### la semana soci**al** de GRENOBLE

Banquete en honor de los delegados extranjeros

GRENOBLE, 1.—Con motivo de la Semana Católica Social, se celebro anoche un banquete, organizado por la Comisión general en honor de los delegados extranjeros. Tomaron asiento en la mesa los represen-

tartes de las siguientes naciones: Bélgica, Canadá, Chile, España, China, Estados Unidos, Gran Bretaña, Holanda, Italia, Luxemburgo, Méjico, Noruega, Portugal, Rusia, Suiza, Checoeslovaquia, Yugoeslavia

v Uruguay. Todos los delegados hicieron uso de la

### Se pide una recompensa para Saralegui

Gratitud de los Pósitos de pescadores

El Pósito de pescadores de Puentedeume (Coruña), en atento mensaje dirigido a todos los de España, recaba de ellos su adhesión para elevar una petición colectiva a los Poderes públicos, solicitando le sea concedida una alta recompensa al digno capitán de corbeta y secretario de la Comisión permanente de la Caja Central del Crédito Marítimo, don Alfredo Saralegui y Case-

Huelga hacer historia de la labor realizada por el señor Saralegui, por ser de todos conocida su actuación como creador y organizador de esas pequeñas Asociaciones de la gente de mar, que de día en día van tomando mayor incremento, por lo que no dudamos que el propósito de los sencillos pescadores será bien acogido por al Cohierpor uno de sus más calosos funcionarios.

## Paliques femeninos

uUna futura gobernadora» (jenhorabuena!) y "Una curiosisima", han coincidido desde dos capitales de España vien distantes, en la misma pregunta o consulta. «Cómo hay que comportarse en las visitas de pura ceremonia que se hacen entre magistrados, militares, catedráticos y funcionarios, en general, visitas què también hacen sus esposas, al llegar sus maridos a una población donde acaban de ser destinados?»

Reconocemos que la respuesta nuestra ha de interesar a no pocas lectoras, y procuraremos, por lo tanto, detallar todo lo posible.

El objeto de esas visitas es siempre formulario, ofrecimiento de la casa, de los servicios profesionales y testimonio de consideración. Se devuelven a los ocho días. Sin embargo, es costumbre más elegante y más moderna, mandar tarjeta, en lugar de la visita. Ello deja un margen de libertad al que la recibe, puesto que si quiere eludir correctamente la nueva amistad, se limita al envio de otra tarjeta, y si no, corresponde visitando a los recién llegados. En la visita ceremoniosa y protocolaria que nos ocupa, de mero cumplido, y donde no existe intimidad ni relaciones antiguas, la conversación requiere sumo tacto y finura por parte de la señora de la casa, la qual eliminará las observaciones sobre el tiempo, el clima, enfermedades y otro asuntos análogos en vulgaridad, que indican siempre pobreza de imaginación y falta de trato, huyendo especialmente de los embarazosos silencios que ponen a la gente en situación violentisima. No es del todo fácil, en verdad, mostrar discreción e ingenio, en esas trivialidades, en esas naderías, que constituyen el tema obligado e insustituible de las visitas de cumplido, pero hay una formula, una manera de salir airoso en tales trances: la sinceridad, sin ordinariez a la pata la llana, sin baturrismos, sin confianzudos alardes...

muchas personas que presumen de arefinadas», y que por el prurito de hacer La Comisión de responsabilidades frases se hacen... unos líos horrorosos. Por lo tanto, en estas visitas de ceremonta la señora que hace los honores de la que dió la siguiente referencia: procurará ser naturalmente amable, sin amaneramiento ni actitudes estudiadas. El forastero o forastera que se presenta giar sin exageraciones, que a veces equi-valen a una ironía sangrienta o a una rios señores informantes, conviniendo que el cibian en dicho Banco, que asciende en toa una familia de la localidad ha de eloburla, lo bueno de la ciudad o pueblo, las costumbres, los paisajes, el carácter de las gentes, etcétera, etcétera, sin referirse nunca a faltas o defectos que se aporten al Congreso, con la mayor rapipuedan herir la susceptibilidad de los naturales del país. Es incorrecto estableceh comparaciones, y cursi alardear mucho y... mejor. También lo es referir- a reunirse mañana, a las seis de la tarde.» se, anorándolas, a las comodidades que se disfrutan en otras poblaciones más El marqués de Alhucemas manifestó ayer grandes y con otros adelantos, lo mismo que decir: «Aquí necesitaban uste- nor Sánchez de Toca para tratar del informe des mejores calles, mejor alumbrado, que la Junta de Protección a la Industria más diversiones, etcétera, etcétera.» Por Nacional ha de emitir sobre el convenio coel contrario, el que llega a una población ha de mostrarse contento y satisfecho (aunque no lo esté) en su nueva residencia, y los que le reciben han de brindarse a buscarle casa, a indicarle brindarse a buscarle casa, a indicarle la la comisante de la la comisante de c tiendas y a ponerle al corriente de las costumbres que se observan en la localidad: todo esto discretamente, sin empalago ni asiduidad inoportuna.

Yendo ahora a la manera concreta de hacer tales visitas, diremos que el recién llegado expondrá con brevedad su profesión, cargo o empleo, el sitio de donde viene, las relaciones que tenía en su ultima residencia, todo dicho, no las demás substancias que se emplean como como una lección aprendida de memoria, sino espaciadamente, con tacto, delicadeza y oportunidad.

Si alguna persona a quien se ha visitado se limita a mandar luego una tarjeta, no hemos de ofendernos, pues es una formula admitida socialmente en este caso, y muy razonable, además, puesto que las simpatias no se imponen... Por nuestra parte, y como foras- nico de sus preceptos. teros, nos asiste el mismo derecho de eludir una amistad, mediante el envio de una tarjeta, dentro de los ocho días siguientes a aquél en que fuimos visita-

Por último, el traje no admite reglas fijas; depende de la categoría social, de la posición económica, de las costumbres locales en este terreno y de otras muchas circunstancias. Lo que sí debe tenerse en cuenta es que estas visitas no se harán nunca más que de tarde, de cuatro a siete,, ni durarán más de quince minutos, pudiendo ser más breves. A ellas no se llevan niños ni hijos mayores: las hacen exclusivamente el matromonio junto, y, en casos especiales, la esposa sola o con una hermana, por ejemplo, pero haciendo constar que lleva la representación de su marido, cuya ausencia, por trabajos ineludibles, ocupaciones perentorias, indisposición, etcétera, etcétera, ha de ser disculpada. Al despedirse, los ofrecimientos de rubrica y la mano. Apear en el acto el tratamiento, si la persona que visita se lo da a la persona visitada (porque lo liene), o ésta a la primera. Es inexcusable hacerlo así. Y con lo dicho se nos figura que que-

dan complacidas nuestras lectoras a quienes interesa este aspecto del trato

El Amigo TEDDY

### Ha muerto don Cristóbal Mataix

En Onteniente ha fallecido don Cristobal Mataix, que hasta hace pocos meses fué administrador de nuestro querido colega «El Mundo», cargo que tuvo que abandonar a causa de su quebrantada salud. Era hermano del fundador y primer di-

rector del citado periódico, don Santiago. Reciban los queridos compañeros de «El Mundo» nuestro sincero pésame por muerte tan sentida.

LEA USTED TODOS LOS MARTES

### nuestra Página Deportiva

# Villanueva pide El conflicto bancario COTIZACIONES LOTERÍA NACIONAL economías Con motivo de una reclamación formulada DE BOLSA economías

Consejo de ministros A las seis de la tarde quedaron reunidos

establecimiento. ayer los ministros en Consejo. El de la Gobernación manifestó al entrar que había recibido a una Comisión del Centro de Hijos de Madrid, que le hizo constar aplaudía sin reservas la actitud que había adoptado frente a la campaña de algunos centros que quieren que se amplie el número de casas de juego en Madrid. A este respecto dijo que como había fracasado en sus gestiones cerca de los banqueros para allegar recursos para la beneficencia, tenía en estudio un proyecto que si puede llevarlo a la realidad, le permitirá en plazo breve aminorar el número de las casas de juego en toda España.

El ministro de Marina dijo que el crucero Cataluna había fondeado en la Carraca des-de donde saldrá para Huelva, con objeto de asistir a las fiestas colombinas. Llevará a bordo a los alumnos de Ingenieros de la Armada que realizan prácticas.

El de Estado hizo constar que la Memoria del señor Silvela, más que esto, constituye un conjunto de documentos, lo que le da una gran extensión—más de 300 páginas a máquina—, y como aún no han podido terminarse las copias y siendo necesario que cuando se estudie en Consejo lleven a éste sus ponencias respectivas los ministros de la Guerra y Estado, no se trataria a fondo en la reunión ministerial de ayer el problema de Marruecos.

El señor Chapaprieta dijo que sometería a la aprobación de sus compañeros un proyecto de decreto sobre subsidios a las obreras que den a luz.

Terminó el Consejo a las nueve y media, y de él se dió la siguiente reefrencia ofi-

«El Consejo, después de despachar varios expedientes de trámite de Hacienda y Gobernación, escuchó la detallada relación que hizo el ministro de Hacienda respecto de la situación económica y de los trabajos preparatorios para la formación del nuevo presupuesto, leyendo estados y cifras para demostrar la necesidad de la limitación de gastos públicos.

En sucesivos Consejos seguirá el Gobierno Con naturalidad y buen sentido se el estudio de problema tan interesante y que tiene impresiones muy medianas del evita lo que les ocurre frecuentemente a que tanto se relaciona con los demás plan- flicto. Con todo, seguirá sus gestiones.

# A las siete y media terminó la Comisión de responsabilidader su reunión de ayer,

«La Comisión de responsabilidades deliberó hoy sobre la forma de estudiar la documentación archivada en diversos centros oficiales y que necesitaria examinar en virtud presidente, señor Sagasta, se aviste mañana con los señores ministros de la Guerra y Estado con objeto de ver la manera de que dez posible, los expedientes y documentos que habrán de ser revisados.

Leyéronse los informes escritos que se han recibido durante el período de información de haber viajado mucho, de haber visto pública, terminado ayer, y se acordó volver

### Notas varias

bernación y Trabajo.

El subsecretario de Hacienda dijo a los periodistas, que por ley de 28 de noviembre de 1899 se creó el impuesto sobre la fabricación de la achicoria tostada y molida y sucedáneas del café y del té, y para su cumplimiento se dictó el reglamento de 7 de diciembre del mismo año; han transcurrido más de veintidos y su texto tuvo que sufrir numerosas modificaciones que iban dictando la experiencia, sin que, a pesar de éstas, llene el fin de garantizar debidamente los intereses del fisco ni de los fabricantes, contra las numerosas defraudaciones susceptibles de realizarse por lo inconcreto y poco armó-

Para atajar el mal se ha confeccionado un nuevo reglamento, aprobado por real decreto de ayer, en el que no sólo se codifican las modificaciones introducidas en el anterior sino que se precisa qué substancias deben de considerarse como sucedáneas del café y del té, y requisitos que deberán de llenarse para admitir como tal alguna otra; y se prohiben las mezclas de unas con otras o con el café y el té, como medio el más adecuado para evitar fraudes y, sobre todo, el engaño de que podía hacerse víctima a los consumi-

dores. Se refuerza la intervención de las operaciones de fabricación, sin violencias ni molestias innecesarias para el fabricante, y se mentiene la libertad del comercio y la exención del impuesto a los productos que se an

### Inconvenientes del baile

El baile, como todo ejercicio, trae consigo el sudor, v éste, las complicaciones olorosas, cuando no está higienizado y desodora do con la incomparable loción «Sudoral» No corta la transpiración. No mancha. No irrita. Precio: 2,50. Floralia.—R.

### Auto de prisión contra Fraga

El juez del distrito del Congreso, a quien corresponde la causa seguida por el delito de estafa contra el empresario de teatros don Isaac Fraga, a requerimiento del letrado señor Maturana, ha dictado ayer auto de proesamiento y prisión, sin flanza, contra e

En el auto se le exigen además tres millones de pesetas para responder de las res ponsabilidades que se deduzean del proceso. El señer Fraga ha sido detenido e ingresó anoche en la Cárcel Modelo.

### Un busto a Valenzuela en Toledo

Los compañeros de promoción del teniente coronel Valenzuela acordaron a raiz de su gloriosa muerte en Tizzi-Assa colocar un busto del heroico jefe del Tercio en el Museo de la Academia de Infanteria de

Se encargó de la ejecución al comandante de Infantería don Virgilio Gascón Rico, que Juan Espinosa Almoguera, José Castel Sáez ha terminado ya su obra, siendo ésta de elevado mérito.

### ayer por el Sindicato libre de Banca y Bolsa al Banco Español del Río de la Plata, se ha originado una tirantez de relaciones entre la Dirección y el personal asociado del

Se recordará que dicho establecimiento d orédito nguraba entre los no boicoteados por el Sindicato. El día 31 pagó a sus empleados, con arreglo a las bases presentadas por aquél y aceptadas, desde el primer momento, por la empresa. No obstante, ayer por mañana se entrevistó la Directiva del Sindicato con el director del Banco Español del Bío de la Plata, reclamando de éste una reposición de categorías que afecta a siete empleados, uno de los cuales, según los reclamantes, la tiene de jefe y dos de subjefes. Por seguir entendiendo que no era así, la Dirección del Banco se negó a la

reposición solicitada. Por la tarde mediaron nuevas gestiones en el mismo sentido, que también resultaron infructuosas. En vista de ello, se convocó para las ocho de la noche a los empleados del Río de la Plata, los cuales, reunidos en el local social del Sindicato, acordaron persistir en su demanda y solidari zarse con sus siete compañeros.

En la Asociación de Banqueros se reunieron, a las seis de la tarde, representantes de los Bancos Hispano-Americano, Español del Río de la Plata, Alemán, Central y Urquijo y la Directiva del Sindicato. En la entrevista no se adoptó acuerdo alguno, pues la necesidad de reformar algunas de las ses—propugnada por los patronos—, por re-sultar que algunos empleados quedan injustamente postergados en beneficio de otros, si bien fué admitida en principio por el Sindicato, cedió el paso a la urgencia de resolvez el actual conflicto.

Sostuvo el Sindicato que incumbe a la Asociación de Banqueros obtener del Gobierno o de alguna entidad extralegal que reuna las suficientes garantías de neutralidad la solución del conflicto, mediante un arbitraje. Manifestaron los banqueros que la intervención solicitada es extremadamente dificil, ya que los establecimientos boicoteados empiezan por rechazarla, al declarar que ellos no tropiezan con dificultad ni conficto alguno.

El ministro del Trabajo ha manifestado que tiene impresiones muy medianas del con-flicto. Con todo, seguirá sus gestiones. para las playas del Norte conviene adquirir un traje o gabán de gabardina de la CASA SESENA.

A última hora de la noche manifestó la Junta directiva del Sindicato que dentro de tres días empezará el boicot cerrado.

BARCELONA, 1.—Según nota comunicada por el Sind cato libre de empleados de Ban-ca y Bolsa, hoy se hizo efectivo a tedos los huelguistas del Banco Español de Cré-tal a 14.000 pesetas.

MADRID 4 por 100 Interior-Serie F, 71,40; E, 71,40; D, 71,45; C, 71,50; B, 71,50; A. 71,50; G y H, 71,50; Differentes, 71,50.

4 por 100 Exterior.—Serie F, 86,80; E. 86,25; D, 86,60; C, 87,10; B, 87,10; A, 87. 5 por 100 Amerizable.—Serie E, 96,50; C, 96,50; B, 96,50; A, 96,50.

5 por 100 Amortizable (1917) .- Serie C, 96,45; B, 96,45; A, 96,45; Diferentes, 96,45 Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 102.10. B, 101,90 (dos años); serie A, 102,60; B, 102,60 (dos años nuevos); serie A, 100.25: B, 100,25 (un año); serie A, 100; B, 100 (sels meses); serie A, 100,75; B, 100.75 (4,50 per 100); bones del Tesoro, 100,50

(sin cupón). Ayuntamiento de Madrid.—Empréstito de 1868, 95,75; Villa Madrid (1914), 88; idem (1918), 88; idem (1928), 96.

Marruecos, 79,15.

Cédulas hipotecarias.—Del Banco 4 por 100, 89; idem 5 por 100, 100,05; idem 6 por 100, 109, s/c.

Acciones.-Banco de España, 586; Río de la Plata, 248,50; Tabacos, 242; M. Z. A., fin corriente, 342; Metropolitano, 223; Tran-

vias, 95,50; Mengemor, 120.
Obligaciones.—Compañía Naval (bonos),
101; Unión Eléctrica, 88; Alicantes, primera, 279,50; idem F, 87,50; Nortes, primera. 64.30; (dem segunda, 62,35; Asturias, primera, 64,35; Pamplona (especiales), 61.50; Tanger-Fez, 98,40; Peñarroya, 98,50; Trasatlántica (1920), 102; idem (1922), 105,50.

Moneda extranjera (no oficiales) .- Marcos, 0,009; francos suizos, 126,50; fdem bal-33,55; liras, 30,55: escudo portugués, 0.29; peso argentino, 2,40; florín, 2,79; coro-nas, 0,015; (oficiales): francos, 41; libras-422 448 457 467 467 467 467 467 32,22; dólar, 7,05.

### BARCELONA

Nortes, 68,80; Alicantes, 68,60; Colonial. 68,85; Río de la Plata, 247,25.

BILBAO

Altos Hornos, 99,75 (papel); Explosi-

CRUZ, 30, Y ESPOZ Y MINA, 11.

### Nuevo subdirector de Orden público

Con motivo de la dimisión del actual subdirector de Orden público, don Alvaro de Juana, será nombrado don Luis Jeremías 200 280 281 805 862 365 866 870 882 391

# Nuevos alumnos de Infantería

Eduardo García Buselite, Pedro Sansó Francisco Cirujeda Echevarría, Domingo CoRiera, Vicente Rojo López, Francisco Ponce nesa Aparacio, Lorenzo Tomás Perelló, ToGonzález, Salvador Tapia Pardo, José del más Serra Ginés, Eduardo Artigas Rivero, 017 018 053 068 065 099 tratarse a fondo el problema de Marruecos. mañade, Vicente Juan Gómez, Roberto Garria, Endo o de Social de Marruecos. mañade, Vicente Juan Gómez, Roberto Garria, Endo o de Marruecos. mañade, Vicente Juan Gómez, Roberto Garria, Endo o de Marruecos. Mañade, Vicente Juan Gómez, Roberto Garria, Endo o de Marruecos. Mañade, Vicente Juan Gómez, Roberto Garria, Endo o de Marruecos. Mañade, Vicente Juan Gómez, Roberto Garria, Endo o de Marruecos. Mañade, Vicente Juan Gómez, Roberto Garria, Endo o de Marruecos. Mañade, Vicente Juan Gómez, Roberto Garria, Endo o de Marruecos. Mañade, Vicente Juan Gómez, Roberto Garria, Endo o de Marruecos. Mañade, Vicente Juan Gómez, Roberto Garria, Endo o de Marruecos. Mañade, Vicente Juan Gómez, Roberto Garria, Endo o de Marruecos. Mañade, Vicente Juan Gómez, Roberto Garria, Finade Marra Local de Marruecos. Mañade, Vicente Juan Gómez, Roberto Garria, Juan Fernando Pignatelli Carrasco, Andrea de Marruecos. Mañade, Vicente Juan Gómez, Roberto Garria, Juan Fernando Pignatelli Carrasco, Andrea de Marruecos. Mañade, Vicente Juan Gómez, Roberto Garria, Juan Fernando Pignatelli Carrasco, Andrea de Marruecos. Mañade, Vicente Juan Gómez, Roberto Garria, Juan Fernando Pignatelli Carrasco, Andrea de Marruecos. Mañade, Vicente Juan Gómez, Roberto Garria, Antonio Suarez Abella de Juan Gómez, Roberto Garria, Juan Fernando Pignatelli Carrasco, Andrea de Marruecos. Mañade, Vicente Juan Gómez, Roberto Garria, Antonio Suarez Abella de Juan Gómez, Roberto Garria, Antonio Suarez Abella de Juan Gómez, Roberto Garria de Juan Gómez, Robe de la situación de la Hacienda pública y estrique Rives Petenas, Emilio Fernandez Fertudiaria varios proyectos de Fomento, Gonandez, Buenaventura Jiménez Dela, Ropández, Buenaventura Jiménez Dela, Ro- José Martín Carrero, Arturo Piñeiro Jimé- 029 048 147 164 175 274 350 858 399 446 dolfo de la Rubia, Mariano Granullaque Gon- nez, Cándido Lara Martínez, Evaristo Esté- 558 581 690 700 732 846 862 865 950 976

> de, Gregorio Manzano Pérez. Antonio Herrero Navarro, Francisco Castro Lorenzo, Francisco Rodríguez Fernández, Carlos Hernando Prat, Bartolomé Borrás Ramón, Juan León Gutiérrez, Alfredo Gísbal Dueñas, Manuel García Monje, Gaspar Forteza Fortezón, Cesáreo Torres Camacho, Antonio Hernández Pintón, Ignacio Gavira Martín, Antonio Serverá Barceló, Angel Figueroa Andin, Angel Pereira Morante, Fernando García Rebull, José Bezunco González, Juan Salon Sánchez, Joaquín Gillen Inllo, Ramón Grau Inurriaga, Eusebio Martín Sastre, Manuel Presa Alonso, Jesus de Arona Bedejón, Joaquín González Martínez, Antonio Merino Gil, Antonio González Campos, Angel Sánchez Carmona, José García Gamboa, Mariano Uriarte Martín, Rafael M. Boti, Julio Quilez Merino, Santiago Romero Martin.

Mateo Coll Quenglás, Africo Martínez Or-tiz, Francisco Albiac Franc, Cesáreo Valls Mora, Adolfo Gillén Salto, Luis Chico González, Luis Cano Portal, Regelio López Delda, Francisco García Martín, José Rivas Jabal, Luis Martín Lunez, Plácido Muñoz Ló-Félix Belloso Poras, Timoteo Carniceo Mendez, Rafael Barros Manzanares, José Palanca Ascano, Francisco Belzunce González, Diego Guerrero Castro, Cándido Calvo Ulled, Carlos Iniesta Cano, Juan Confortó Thomás, Julio del Amo Sáinz, José Pérez Carmona, Matías Bores Aguilar, Antonio Morillo Rodríguez, Bernardo de la Torre López, 

Germán Valiente Fernández, Manuel Vi-letes Alonso, Pablo Estrada Manchón, Carlos Domínguez Vázquez, Angel Martínez Penalver, José Suárez Alvarez, Santiago Gar-Mayoral, Bernardo Espinar Castro, Eduardo Crespo García Castrillón, Alfredo Gallego Cortés, José Alemany Gutiérrez, Pablo Costa Costa, Manuel Pérez Sanz, Juan Calvo de Pedro, José Relanzón García Criado, Miguel Arricibita Vidando, Angel Cam-poamor Vadillo, José de Aguilar Benitez, Eladio Balbobin López, Jorge Cubes Gordo, Juan Echandi Uriz, Julián Gil de Bernabé, Pedro Muñoz Cano, Francisco Martínez Gallo, Angel Pérez Galiano, Emilio Pérez Pra da, Juan Aranguren Ponte; Jesús Páramo Barbadillo, Vicente Sánchez Reguera, Eugenio Carbonell Reig, José Campos Justo, Danie Bello Martínez, Antonio García Blonset, Santos Fernández Vizoso, Julio Egea Jiménez del Peral, Fernando Moreno Ibáñez, Daniel Miguel Massaguer, Ramiro V. Revilla, Mateo Jaime Roselló, José Miñano de la Concepción, Jesús Montes Martín, José Martino Rosario, José Derve Esteban, Fran-cisco Mesas Pallés, Miguel Duca Villada, Francisco Villa Salgado, Eusebio Villalvilla ardinero

Domingo Molina Flores, Rafael Jaume Sastre, José Herrera Durante, Ignacio Martinez Redondo, Luis Echevarria Acha, Antonio Español de la Torre, Alejandro Alvarez Puente, José Paternina Iturriagorta, Gonza-lo Bilbao Domínguez, Juan García Blanch, Francisco Serrano Palacios, Narciso Bermúdez de Castro, Maximiano Galiana Castilla, de Tejada, José Pla Pulgar, José Campos de Orellana, Manuel Rueda García, Asterio Esteban,

TOLEDO, 1.—Han quedado aprobados de-González González, Rafael Piqueras Mares-177 182 199 214 248 251 291 335 388 418 179 207 234 256 278 396 389 348 39 finitivamente para su ingreso en la Acade-ca, Ramón Piñeiro Jiménez, Gerardo Val-454 460 477 481 485 502 504 516 536 586 411 420 488 468 527 542 550 666 67 mia de Infantería los señores siguientes: tierra Prieto, José Navarro Díaz Agero, 590 598 641 648 655 684 691 732 744 622 626 652 700 791 848 865 874 922 38 pez Argamasilla, Bienvenido Martín Fariñas, dolfo de la Rubia, Mariano Granullaque González, Alejandro González de Castañeda,
Juan Ruiz de Velasco, Julián Pérez Renedo,
Julio Tamarit Martell, Pablo Reig VillaverJulio Tamarit Martella, Pablo Reig VillaverJulio Tamarit Martella, Pa

la Cruz Lacaci.
Andrés Valtierra Alba, Santiago Fernández Miranda, José Brawo García, Antonio

Antonio

ONCE MIL Herrera Sanchez, Manuel Monico Baño, ONCE MIL Eduardo Pérez Lombana, Julio de la Torre 008 028 029 032 060 083 096 120 121 132 Galan, Gerardo Barro Pravia, Luis Vazquez 155 174 187 195 200 210 287 264 296 201 Salas, Manuel de Diego Diez, Domingo del 402 412 427 447 458 558 567 578 581 604 Río Sáinz, Francisco Cueña Barrios, Manuel 614 621 686 659 665 742 768 772 888 908
Valcárcel Vila, Fernando Rivas Martínez, 932 961 Vicente Ruiz de Apodaca, Camilo Alvarez Ruiz, Lope López Benito, Nicasio Rodríguez Miguel, Martín Cabello Benito, Juan
Monterrubio España, Fernando Merino Galindo, Fernando Navarro Niegimolle, Daniel

647 653 715 810 870 874 891 918 981 946 de la Torre Jiménez, Juan Ricart Carlos, 981 996 José García Tofé, Francisco Navarro Lorenzo, Enrique López Pérez, Antonio Navajos 000 006 021 061 086 104 142 143 155 166 Rodriguez, Tomás Ramírez Rodrigo, Manuel 183 204 207 215 227 231 261 291 815 317 Romero Sixto, Vicente Gutiérrez Azmajach, 386 376 395 408 428 489 510 568 574 616 Luis González de la Peña, Antonio Herrera 635 641 695 700 714 721 780 784 764 789

Florencio Alcalá Martínez, Julián Luis Pérez, Carlos Saltos García Margalló, Francisco de Hita Estanga, Francisco Marcellano Alcubierre, Norberto Palomino García, 282 309 328 344 385 373 386 426 434 439 Elpidio Santos García, Jesús Aranaz Mu-481 489 495 534 536 542 568 598 605 634 fildo, Joaquín Arrabal González, Rufino Gar. 636 707 712 728 728 788 780 795 796 869 cía Estéllez, Gregorio Camacho Pagés, Joa- 881 927 945 949 974 975 985 quin Lucianez Riesco, Juan Diaz Alvaredo, Candido González Rodríguez, Alfonso Sán- 012 016 030 050 051 052 069 088 092 097 chez Roca, Pedro Buriel Palanzuelo, Juan 155 164 211 215 278 274 303 350 355 868
Castillo Mena, Luis Jiménez Gallarza, Luis 371 374 377 390 440 462 612 687 696 716
Navarro Moratín, José Romero Sixto, Ricar- 723 751 767 817 837 878 886 887 893 894
do Morales Montserrat, Víctor Carrasco Ji- 951 963 gueño, Odón Ojanguren Alonso, Toribio Gutiérrez Gabriel, Manuel Sáiz Fernandez, Artificiarez Gutiérrez, Santiago Gómez García, Guillermo Milles Cebada, Enrique 213 227 289 247 261 272 306 331 491 518 Cepada, Eduardo Botarredona Ló-584 588 505 637 676 697 701 730 747 777 858 588 505 637 676 697 701 780 747 777 858 588 505 637 676 697 701 780 747 777 858 588 598 872 898 988 940 945 Vázquez, José Alvarez de Toledo, Francisco 955 Cantos Estrada, Francisco Emilio Foncuberta, José Cabanes Burguete, José Carrasco Santiago, Miguel Regueral Carbalán, Marcial Sanchez Barcaiztegui, Gregorio Santos Novoa, Elias Pellicer Escartín, Cecilio Gómez Alvarez. Adelaido Corrochano Muñoz, Juan Velasco

Romero, José Muinelo Quesada, Victor Saracibar Bazan, Joaquin Amores Navarro, José Moreno de Dega, Alfredo Arija Valen 320 357 366 406 424 430 431 440 446 499 zuela, Samuel Pellicer Jasta, Alfonso Rubio 566 598 617 621 655 656 673 706 806 844 López, Benito Martínez Zaldívar, Manuel Ortega Ortega, Luis Calleja González, Julio López Ricart, Emilio Torrentes Cailá, Ricardo López Sánchez, Basilio Fuentes Sevira, Epifanio González García, José Duch Alvarez, José Mauricio Hernández, Laureano Estévez Pérez, José Cebollada Terán, Julián Ayerbe Gómez, Antonio Arrebol La Rubia, Marcial Hoguín Fernández, Esteban Martí-Marcial Hoguin Fernandez, Esteban Marcianez de Luna, Florentino Almena Cuadrado, 006 011 021 083 106 113 135 142 193 211 José A. Robles, Leto Martin Nieto, Luis 280 287 311 312 314 360 394 448 455 462 Castro Samaniego y Enrique Luis Pérez. 463 476 482 500 507 524 534 564 584 637 Castro Samaniego y Enrique Luis Pérez.

lian García Suiles, Manuel García Alvarez Angel Bueno de Linares, Eugenio Martín 522 524 582 601 606 642 681 705 706 714 Cardá, José Pérez de Lema Tejera, Juan Fuentes Torres y Carlos de la Gándara San VEINTITRES MIL

# EL SORTEO DE AYER

## PREMIOS MAYORES

Núms. Premio	s. Poblaciones.
12.806 100.00	0 Barcelona, Granada,
11.499 80.00	
732 20.00	
31.587 10.00	
12.741 1.60	
26.426 »	
15.482 »	
24.094 »	
21.168 »	
26.632 »	
6.451 »	
34.363 »	
37.671 »	
2.038 »	
OT 100	Prigoerdá, Córdoba, Bilbao
18.867 »	General Dorstonal mirben!
ONE AD	Palma, Madrid, Santander.
10.798 ×	Titologian Collingia
4.889 ×	
-	

Loteria 39. P. del Angel, 9. Ultimamente EL SEGUNDO y uno de 1.500 pesetas. Pedidos y fondos a Juana Llopis. Navidad, 100 pesetas vigésimo.

### Premiados con 300 pesetas DECENA

025 060 061 073 079 088 CENTENA

111 137 166 172 182 193 199 219 282 264

	422	443	457	467	498	526	536	548	554	57,
	572 777	789	804	816	819	827	673 929	682 958	983	768
					M	IT.				
	003,	021	056	092	108	165	166	174	177	180
	198	204	231	244	250	267	302	305	319	36
•	381	582	405	409	415	418	515	519	535	54

568 574 785 762 777 780 784 797 805 810 872 884 991 908 982 987 975 982 998 997 DOS MIL 021 029 039 058 104 121 208 227 255 266

885 890 482 496 508 545 552 578 576 658 664 666 700 782 743 882 848 862 868 905

010 012 110 128 145 188 195 256 269 278 359 408 412 418 419 471 535 550 588 592 618 630 649 713 726 728 781 779 806 817 881 857 877 882 915 988 955 960 981

CUATRO MIL 010 027 028 045 090 187 188 160 183 184

006 018 088 051 065 125 132 145 147 175 280 289 298 312 814 821 826 340 856 361 419 448 461 506 580 532 588 585 548 561 746 756 762 763 767 790 800 806 806 806 628 661 667 685 749 774 800 840 874 909 848 872 889 900 905 907 922 949 972 77

SEIS MIL

SIETE MIL 017 018 053 068 065 099 102 120 136 174

OCHO MIL 000 036 037 046 094 100 174 180 235 279

661 570 605 608 636 708 787 740 775 788 ONCE MIL

827 930 957 983

### CATORCE MIL

007 051 069 071 100 186 289 246 259 275 QUINCE MIL

766 802 846 890 924 948 954

pez, Lucio Ramos Marchán, José Paniagua 842 850 851 858 869 872 898 988 940 945

### DIEZ Y OCHO MIL

020 099 113 125 143 147 178 202 213 219 280 241 249 257 276 282 288 881 885 859 369 870 882 403 425 444 462 471 516 518 528 524 528 559 686 648 661 699 768 822 862 888 884 886 890 898 948 962 985 986 DIEZ Y NUEVE MIL

## 038 052 68 088 152 156 226 232 281 288

846 850 919 992 VEINTE MIL 002 027 083 085 039 056 076 124 130 157 169 200 257 266 276 301 821 8683 693 374 410 432 449 457 486 505 521 542 560 587

682 702 713 784 764 776 785 790 814 820 845 896 909 958 955 987 994 VEINTIUN MIL

Menores de quince años, además, Carlos 657 659 711 714 783 789 796 802 816 887 de Miguel, Roncero, Julio Mosé Ravé, Ju. 889 909 954 VEINTIDOS MIL

lian Garcia Sulles, Manuel Garcia Alvarez Panadero, Luis Relanzón Echevarria, Pru- 001 032 046 077 087 123 128 154 176 177 dencio Vilaseca Gil. Narciso Ariza García, 196 268 275 328 356 382 403 404 410 451

026 084 087 097 142 168 174 178 198 226

245 264 273 290 295 361 387 408 425 47 446 461 464 505 650 678 678 788 842 80 VEINTICUATRO MIL 001 008 081 089 148 165 220 258 277 28 801 314 342 350 361 385 406 418 420 44 566 605 629 632 641 682 719 763 799 62 827 887 861 916 954 964

VEINTICINCO MIL 040 066 186 159 175 199 282 245 805 8% 829 420 424 429 488 458 474 475 487 48 498 518 527 530 548 567 578 592 594 60 695 755 766 785 831 834 848 852 874 64

VEINTISEIS MIL 004 071 084 091 100 127 153 156 170 2 218 322 288 246 248 307 826 358 428 45 559 588 604 635 657 716 734 767 825 8 902 911 918 926 937 938 942

VEINTISIETE MIL

040 095 100 107 159 177 191 200 216 22 225 253 297 310 365 897 485 488 461 46 509 605 611 630 689 707 722 748 884 88 946 982 995 VEINTIOCHO MIL 005 068 069 114 170 179 209 260 328 %

382 440 557 562 598 639 677 705 721 7 772 782 822 829 840 856 898 942 986 VEINTINUEVE MIL 022 083 040 094 098 102 119 1

152 182 185 191 208 211 288 285 250 28 270 276 280 381 838 369 872 881 896 8 587 567 580 589 628 631 651 657 658 87 748 749 774 791 798 811 816 870 890 8 994

### TREINTA MIL 014 017 023 098 180 182 231 253 264 3

296 301 315 368 400 426 446 491 519 10 534 552 562 581 615 648 709 729 772 78 799 806 818 830 849 855 856 879 885 8 894 914 925 946 952 969 TREINTA Y UN MIL

## 041 043 114 213 220 287 256 258 261 8

849 861 868 410 488 459 488 491 498 8 561 601 646 651 656 669 674 695 720 785 744 750 763 806 877 899 926 962 9 TREINTA Y DOS MIL 000 047 071 083 096 117 158 255 268 \$

452 470 486 498 517 524 570 584 596 8 678 693 706 771 763 781 806 820 849 8 875 876 879 900 902 903 904 947 949 TREINTA Y TRES MIL 015 045 046 068 096 198 125 158 190 1

301 309 518 844 870 881 402 415 419

## 204 242 245 247 270 271 276 307 318 8 La Patria Hispan Fundada en 1916. Alcalá, 57, MADRI). Seguros de vida, accidentes de tals clases, incendios, transporte.

enfermedades, valores, tumultos, etc. Solicitanse representantes y productiva 327 880 894 896 416 430 482 444 458 (8) 497 509 512 558 608 665 672 698 714 19

TREINTA Y CUATRO MIL 000 036 047 049 063 071 692 109 165 175 019 027 052 063 087 088 128 147 162 16

# TREINTA Y CINCO MIL

768 785 808 812 858 878 878 884 887 95 981 988

TREINTA Y SEIS MIL 875 884 894 407 022 082 054 058 088 095 119 158 161 18

696 742 768 795 888 860 898 902 904 95

### 929 940 965 TREINTA Y SIETE MIL 000 006 028 028 091 111 117 119 121 1

188 152 183 188 227 228 282 284 272 287 801 818 88 884 847 821 481 466 # 538 542 545 559 618 627 628 642 687 70 701 710 722 756 780 781 784 859 881 9 930 982 983 953 964 996 998 TREINTA Y OCHO MIL 088 107 119 123 128 150 152 196 198 907

210 225 228 281 286 808 816 844 80 80 517 529 564 581 584 588 601 682 640 76 727 739 751 758 773 777 786 806 836 8 871 881 882 884 895 905 911 916 929 8 992

### Tomad los famosos chocolates de nuestro amigo Isidro Line Cobes. Compradio en su molino, Génora y en todos los pueblos de la sierra

Cartera sustraída.—A don Tomás Ede esenta y cinco años, que vive en Abact número 15, le sustrajeron la cartera co 3.800 pesetas en un colmado de la ca de Echegaray.

El perjudicado culpa del hecho a tr individuos que estuvieron con él. Sirviente «de cuidado».-Gloria Rom de treinta y cinco años, sirviente de di Julian Cuibit Montoya, desapareció del d micilio de éste, llevándose 406 pesetas qu

no eran suyas.

Atropellos.—En la calle de San Bernar se cayó del carro que guiaba Julian cinto, de veintiocho años, pasandole por cima una de las ruedas del vehículo. Sufrio lesiones de relativa importancia -La camioneta 9.495 M., conducida

Gregorio Dorado, arrolló a José Rodrigo Grau, que vive en Paloma, 14, produciéndo lesiones de pronóstico reservado.

—Un coche, que guiaba Pedro Diego 6 cía, alcanzó en la plaza de la Cebada

Manuel Sierra Sanz, de quince años, c domicilio en Granada, 15, causandole varia lesiones de pronóstico reservado. -En la calle de Alcala el autobús núm

ro 13 atropello a Juan Hinojo Gallardo d veintiocho años, y sufrió leves lesiones El ciclista Bonifacio Fernández Red guez arrollo en la calle de Embajadores

Gabina García López, de sesenta y sie años, habitante en Martin de Vargas, causandole lesiones de relativa importancia Entre ellas.—Dolores Feijas Expósito a cuarenta años, y Josefa Marzo Palomen que viven en Tolado, 56, rifieron por cue tiones de vecindad, y las dos resultaron es

### lesiones de pronóstico reservado. SANTANDER HOTEL GOMEZ HIJO DE FRANCISCA GOMI

RESTAURANT - GRAN CONFORT Fumad LOS EXQUISITOS TABAC'S

"GIOCONDA'

## CRÓNICA DE SOCIEDAD

Han salido: para Suiza, los señores de Mengotti; para los Pirineos Orientales, don Jaime R. Pagés y señora; para Iran, don Jaime Palomino; para Biarritz, los duques de Plasencia, marqueses de Montevirgen; para Logroño, don Angel Gorostidi; para Italia, los marqueses de Castel Rodrigo y el duque de Nachera; para Santa María de Nieva, don Gregorio Odriozola; para Villagarcía, los duques de Hernani; para Vichy. los condes de la Vega de Ren; para San Sebastian, la marquesa de Pozo Rubio y la suya; para Biarritz, la marquesa viuda le Mos y don Francisco Siso Cavero y sefiora; para la Baronía de Bafialbufar, los condes de Sallent y los marqueses de Ariany e hijos; para Villafranca del Panades, la condesa viuda de Moy; para Avila, y su hija Dolores; para La Haya, la marquesa de Moret y don Julio Cavestany y familia; para Galicia, los condes de Creixell; para Ostende, los marqueses de Casa Valdés y su hijo don Juan; para La Granja, los marqueses de Ahumada e hijos; para Alzola, la señora doña Carmen Salayerría, viuda de don Joaquín López Dóriga: para Arnés, don José María Paramés; para Comiilas, los marqueses de Hoyos y de Puebla de los Infantes y sus hijos, la duquesa de Algeciras, don Alfonso y doña Genoveva Hoyos y Hoces; para Llanes, don Ramon Miranda; para Aldea del Rey Niño, don Félix Llanos Torriglia y familia, y para Má-laga, los marqueses del Rincón de San II-

Han llegado a Madrid, procedentes de su casa en la provincia de Murcia, el ex ministro don Juan de la Cierva y su señora a causa de la dolencia que sufre su hija política, doña María Antonia Kirpatrick O'Donnell, esposa de don Ricardo de la Cierva y Codorniú.

Deseamos el pronto restablecimiento de la paciente.

En el próximo mes de septiembre se ce lebrará el enlace de la bella señorita María Zulema Raybaud y Araoz con don Santiago de Arcos y de la Cuadra, hermano de los condes de Bailén.

Nuestra Señora de las Nieves El 5 celebrarán sus días la duquesa de

Las marquesas de Borghetto, Casa Torres, Cavalcanti, viuda de Medina, Robledo de Chavela, San Millán, Tenorio y Valde-

Las condesas de Eril, Montarco y Riba

La vizcondesa de Llanteno. Las señoras de Alonso Martinez (don

Francisco), Andrada, Asúa, Cañedo (don Manuel), Corral, Gómez Herrero, viuda de Lamperez, Mora (don Gonzalo), Pardiñas, Rolland, viuda de Romea, Tomé y Soto Ussia y Cubas y Zancada. Señoritas de Alonso Martínez y Soriano

Borbón y de León, Carvajal y Carvajal, Drake, Losada, Morenes, O'Donnell, Díaz de Mendoza, Pradera, Pineda, Rodríguez Rivera y de la Gándara y Valero Martín. Las deseamos felicidades.

Nuevo demicilio

El conde de la Patilla y sus hijos se han instalado en un cuarto de la casa número 4 del paseo del Prado.

La duquesa de Abrantes ha dado a luz con felicidad a su primer hijo varón. La señora de don Cástor Cañedo y Gon-

galez Longoria (nacida María Pidal) ha dado a luz con felicidad una niña.

La joven condesa del Real Aprecio ha dado a luz con felicidad en Algorta a un

Petición de mano

A doña Severa Cabañas, viuda de Rodríguez, le fué pedida ayer la mano de su hija, la bellisima señorita Esperanza Ro-Farto, hijo de nuestros particulares amigos don José López y doña Elisa Yarto.

El Abate FARIA

### CINCO LESIONADOS EN UN CHOQUE

El automóvil 505, de Santander, del servicio público, que conducía Francisco Pérez Esteban, de treinta y cuatro años, que vive en Germán, número 8, chocó en la calle de dravo Murillo, esquina a la de Santa Juliana, contra un monton de grava.

En el accidente resultaron lesionados don Lais Ayala Carrasqueta, de treinta años, medico del Asilo Municipal de Nuestra Sefora de la Paloma; don José Simón de Neita, de veinticuatro, habitante en Wilson, 13 Baltasar Mate Martin, de treinta y seis, con domicilio en la travesía de la Prima-

El primero sufrió graves lesiones y de

pronostico reservado los otros dos. El conductor sufrió leves heridas, como igualmente Carmen López, de veintiocho años, que pasaba por alli en el momento del choque, al alcanzarle una piedra que salto al ocurrir el suceso.

Este se produjo por no haber indicación alguna que denotara la existencia del monton de piedra.

### Herida por un disparo Involuntario

Enrique Esteban López, de cincuenta 3 tres años, sereno interino del comercio y de oficio matarife, al llegar a su domicilio, calle de la Ventosa, 19, principal, colocó su revolver sobre la mesilla de noche, y in duda por efecto de algún movimiento involuntario, se disparó el arma y el prorectil salió por el balcón, yendo a herin en el borde del pie izquierdo a Josefa Gonrallez Yagüe, de sesenta años, que se encontraba en una fuente de la citada calle, esquina a la del Aguila.

La sorpresa de la anciana al sentirse lezionada fué enorme, y mucho más no habiendo oído detonación alguna.

Se la trasladó a la Casa de Socorro del distrito, en la que calificaron la herida de pronostico reservado.

La labor de la Policía puso en claro de donde partió el disparo.

pasó una vez curada.

## La Semana Automovilista de San Sebastián Se reúne la Diputación!

El Gran Premio de Autociclos. Breves comentarios e impresiones. España eliminada en la Copa Davis. Cuatro "records" nacionales

### AUTOMOVILISMO

FAVORITISMO:

La dotación de los autociclos se estipuló en 10.000 pesetas, la de «voiturettes» tam-bién en 10.000 y el premio menor de la prueba de turismo fué de 2.000 pesetas. En cambio, los premios para las moto-

cicletas como para los «sidecars» no pasaron

de las 1.000. ¿A qué obedece este margen considerable? Puesto que no se concibe ninguna razón técnica, la única razón debe residir en el favoritismo de los organizadores, familia; para Royat, don Alejandro Chao y o, mejor dicho, del confeccionador del programa. Por el mayor número de marcas, los franceses tenian las mayores probabilidades en las cuatro ruedas, mientras que en las dos o tres los motociclistas españoles arrojaban una marcada superioridad. És esta diferenciación des, la condesa viuda de Moy, para Avila, la que debió influir para que el gran pre-el marques de San Juan de Piedras Albas mio moticiclista fuese una cantidad mezquina, pues no hay que pensar en la diferencia de presupuestos de carreras.

Señalamos los hechos a fin de que, si se trata de un error, como pensamos, se pueda corregir en el programa del año pró-

DESATENCIONES

El redactor deportivo consciente de su obligación que ha concurrido en Lasarte no debió salir satisfecho de los organizadores del mitin guipuzcoano, ya que no se le ha brindado la menor facilidad para el cumplimiento de sus deberes. Las informaciones se obtuvieron por cuenta propia, a fuerza de tesón, y mil detalles que no hace falta semalar fueron completamente desatendidos.

Es curioso señalar el hecho de que en cierto paso, junto al circuito, no se permitía pasar mientras no se reunian doce coches-doce precisamente-. Un periodista estuvo en el segundo coche que se alineó. y comoquiera que transcurrieran tres o culatro horas hasta que se completaron los doce, el colega se quedó completamente limpio de información.

En otras partes se da toda clase de facilidades a la Prensa, y es realmente la-mentable que allí en Lasarte se hiciera todo lo contrario.

Señalamos también los hechos para evitar reincidencias, máxime porque los periodistas no son los que ganan en estas cuestiones, sino los organizadores, la prueba misma debido a la propaganda.

EL GRAN PREMIO DE AUTOCICLOS

La tercera jornada fué la más floja de todas en animación. Menos mal que el aspecto deportivo estuvo bien; no faltaron los brillantes recorridos ni las emociones de una Tiempo: cuatro minutos cuarenta y seis selucha apasionada.

De los 14 inscritos se retiraron cuatro: un y un «Amilcar». Quedaron representaciones 3, J. B. Ibaibarriaga. Tiempo: diez y nue de los tres primeros. Respecto al último, ve segundos un quinto.
muchos decian que tenía miedo o una cosa SALTO DE LONGITUD.—1, José Maris muchos decian que tenía miedo o una cosa pero sí la incomparecencia de Patricio Saltiach, y 3, Juan Madarriaga. Distancia: trústegui, puesto que con ello se quedaba un metros 315. «Record» español. solo «Loryo», el que lo llevó el conde de SALTO DE ALTURA.—1.

vada para los 1.100, mientras que el premio tro 690. de los 750 de cubicación lo disputaban un «B. N. C.» y un «Senechal».

«Senechal» en la mayor categoría, pues el cord» español que más no pudo pasar de los 35 kilómetros. «Mauve». que perdió una hora en reparar mo. averías al iniciar la tercera vuelta. Con esto, tros 800. la carrera quedó reducida en la lucha entre tres «Salmsoms» y un «Loryo», y aun- Bilbao (Deportiva Deusto); 2, J. M. Jáuúltimo, dió mucho que hacer hasta su últi-ma actuación, retirado por chocar contra LANZAMIENTO DE LA JABALINA una cuneta, percance en el que por poco pierde la vida el notable conductor conde de Sert. Con desventaja hasta la cuarta vuelta ante sus tres contrincantes, en la sexta ya habia ganado Bueno, el que luego iba a resultar vencedor. El incidente del conde de Sert quitó todo el interés de la carrera, que, tríguez Cabañas, para don Julián López de reducida a una sola marca, los corredores Tarto, hijo de nuestros particulares amituvieron el acuerdo de ir a paso de tor tuga. ¡Y pensar que, a pesar de ese paso, Desvaux se quedo en el camino! Está bien que no fueran a todo gas, pero tampoco hay derecho a correr de 75 a 80, y más todavia, amigablemente.

Más interesante resultó la carrera de los pequeños autociclos, reducida entre Palazón y Sierra Laguna. Como primera providencia, indicamos el hecho de que las dos categorías hicieron el mismo recorrido de 26 vueltas, es decir, unos 463 kilómetros. ¿Para qué tanta resistencia a los pequeños, que no lo hicieron ni los de turismo ni las «voiturettes»?

Palazón dominó la situación, y creemos que por dos razones; por la superioridad de cilindrada y régimen y el percance que tuvo el «B. N. C.». Este no debe arrojar una capacidad superior a 745. El recorrido de Sierra fué brillante, si se tiene en cuenta que realizó las vueltas con una regula-(Tetuan de las Victorias), y el artista don ridad casi matemática y que después de un percance algo serio se encontró todavía con ganas de enfilar los altos de Beltranenea y Oriamendi para acelerar desde el crucero de Teresategui y obtener buen tiempo en la pronometración de los dos kilómetros, todo

con medio volante. LOS COCHES «B. N. C.»

Ya indicabamos a los que se preocupan de las iniciales que «B. N. C.» no quiere decir más que «Bollack-Netter y Compañía». Entre los cochecitos de cuatro cilindros que se han introducido recientemente en el mercado, en vista de las constantes demandas de los coches de dos asientos, y que ofrece garantía de robustez, flexibilidad, velocidad y economía, tenemos el «B. N. C.», un verdadero cochecito de «sport», construi do en las cercanías de Paris y que los se-nores P. del Arco y Companía, de la calle de Valverde, 86, no vacilaron en encargarse de la representación en España, convencidos de sus altas cualidades.

Como el lector habra visto por la fotogra fía que publicamos en nuestra página de portiva del martes pasado del «B. N. C.» que corrió en la tercera jornada de la semana automovilista de San Sebastián, es un autociclo de agradables líneas. Unido esto a su precio, relativamente muy económico se explica la demanda de muchos motoris tas, que lo prefieren bajo todos los concep-tos sobre las motocicletas y «sidecars».

El motor es uno de los Ruby de serie una marca que ha procurado una buena reputación en cuanto a la solidez y dura ción de sus productos. Como hemos dicho estos coches son de cuatro cilindros, y er cuanto a la potencia, conocemos dos tipos de «cyclecar», el 6/7 HP. y el 7/10. El de «cyclecar», el 6/7 HP. y el 1/10.

de «cyclecar», el 6/7 HP. y el 1/10.

Con este resultado Francia queda venceurprimero tiene un diametro de 58 por 90 de ra en el «match» por tres victorias contra Habita la anciana en Ventosa, 14, a donde l'recorrido y una capacidad de 895 c. c., mientras el segundo un diámetro de 57 por 95 dos.

de recorrido y la capacidad 969,9. El carburador va en el frente del motor; en unos autociclos hemos visto usar el «Zenith» y en otros el «Solex». La lubrificación es au tomática, el enfriamente se realiza por el sistema del termosifón y la ignición por magneto de alta tensión «Saga».

La suspensión semielíptica por delante es semicantilever por detrás, incrustada obli-cuamente en el «chassis». En el «B. N. C.» se dispone de tres velocidades y marcha

El tipo corriente de los «B. N. C.» es el de dos asientos, sin ningún otro en la parte trasera. Los asientos son confortables, pudiendo removerse fácilmente los cojines. En cuanto al tablero, contiene los apara-

kilométrico, etc. El «B. N. C.» se construye en los tipos turismo, lujo, «sport» y «supersport». Así como en los tres primeros se puede ir a 80, en el último tipo se puede alcanzar una velocidad de 100 kilómetros por hora.

indicador de circulación de aceite, contador

Tales son las principales características de estos autociclos, que en los grandes concursos nacionales de velocidad y resistencia, especialmente en este último término, han demostrado sus excelentes condiciones, y que hacen que se considere como una de las primeras en su categoría.

### ATLETISMO

Dos campeonatos importantes se han cele brado en la semana: el campeonato vizcafno y el catalán. A juzgar por los resultados, El redactor de «Informaciones», de cuya pre-sencia nos acordamos, tiene también la pa-el se han establecido tres «records» espalabra. Tal vez será una disculpa la nova- fioles, mientras que en el barcelonés uno

### Campeonato de Vizcava

He aqui los resultados:

100 METROS.-1, Emiliano Pagazaurtundúa (del Arenas Club); 2, Vallana, y 3, M. Aguirre. Tiempo: doce segundos. 200 METROS.—1, J. M. Peña (del Are-

nas Club); 2, Pagazaurtundúa, y 3, Valla-Tiempo: veinticuatro segundos dos

400 METROS .- 1, Vicente Abad (del Deportivo); 2, J. M. Peña, y 3, J. M. Pueyo. Tiempo: cincuenta y seis segundos tres quintes

600 METROS.—1, Vicente Abad (del Club Deportivo); 2, J. M. Pueyo, y 3, Gabriel Pazos. Tiempo: dos minutos nueve se-1.500 METROS .- 1, Vicente Abad (del

Deportivo); 2, Gabriel Pazos, y 3, Antonio Landa. Tiempo: cuatro minutos treinta y siete segundos un quinto.

gundos un quinto. 110 METROS (vallas).-1, J. M. Peña «Salmsom», un «S. A. R. A.», un «Loryc» (del Arenas Club); 2, Fernando Artiach, y

parecida. No nos interesa esta conjetura, Yermo (del Arenas Club); 2, Fernando Ar-

SALTO DE ALTURA.-1, José Maria Yermo (del Arenas Club); †, Fernando Ar-Ocho corrian la primera categoría reser-tiach, y t, Pedro Irigoyen. Altura: 1 me-

TRIPLE SALTO.-1, José Maria Yermo (del Arenas); 2, Fernando Artiach, y 3, Pe-Poco han hecho los «S. A. R. A.» y un dro Irigoven. Distancia: 12 metros 590. «Re-

SALTO CON PERTIGA.-1, J. B. Erios Casi se podría decir lo mismo del único (del Club Deportivo); 2, José María Yer-LANZAMIENTO DEL DISCO .- 1, Juan

que la proporción fué desventajosa para el regui, y 8, J. L. Bilbao. Distancia: 30 me-

Peña, y 3, Guillermo Jones. Distancia: me-

CARRERAS DE RELEVOS, 1.600 ME-TROS (4 por 400) .- Sin competencia («walk over»), equipo de la Federación Vizcaína: José María Puyo, José María Peña, Vicente Abad y Enrique Querin. Tiempo: tres minutos cuarenta y ocho segundos dos quintos. «Record» español.

### Campeonato de Barcelona

100 METROS.—1, Badías (del F. C. Barcelona); 2, Casas, y 8, Serradell. Tiempo: once segundos cuatro quintos. 200 METROS.—1, Casas (F. C. Barcelona); 2, Cebrian, y 3, Dasca. Tiempo: vein-

tici co segundos dos quintos. 800 METROS .- 1, Palau (independiente); 2, Casadevall, y 3, Carlos. Tiempo: dos mi-

nutos doce segundos dos quíntos.

1.500 METROS.—1, Pons (F. C. Barcelona); 2, Miguel, y 3, Vinadé. Tiempo: cuatro minutos veintisiete segundos tres, quin.

5.000 METROS.—1, Mani (F. C. Barcelona); 2, Palau, y 3, Vives. Tiempo: diez seis minutos treinta segundos. 400 METROS (relevos, 100 por 4) -1, Resi Club Deportivo Español (Muntader-Dasca-Sarradell-Marcó); 2, C. N. Barcelona, y

bert. Tiempo: veinticuatro minutos quince 20.000 pesetas, que se distribuirán a prosegundos. «Record» español. segundos. «Record» español.

110 METROS (vallas).—1, Vintró (F. C. Barcelona, y 2, Dasca. Tiempo: veinte se-

Distancia: 5,53 metros. SALTO CON PERTIGA.-1, Valle (independiente); 2, Llort, y 3, Calvo. Altura: 2,85

LANZAMIENTO DEL DISCO.-1, Lenchs R. C. D. Español); 2, Llort, y 3, Forné. Distancia: 26,10 metros. LANZAMIENTO DE LA JABALINA .-Piñol (F. C. Barcelona); 2, Algé, y

Calvo LANZAMIENTO DEL PESO .-- 1, Algé (F. C. Barcelona); 2, Lenchs, y 3, Llort.
LANZAMIENTO DEL MARTILLO. 1. Algé (F. C. Barcelona); 2, Lenchs, y

### LAWN-TENNIS

DEAUVILLE, 1.—Copa Davis de «lawn tenis». «Match» Francie-España para el campeonato final europeo: En el partido de hoy M. Blanchy (frances) ha ganado al señor Flaquer (español)

lnauguración del periodo de sesiones

Bajo la presidencia del gobernador civil, señor Navarro Reverter, celebró ayer la Diputación provincial la primera sesión de os diputados recientemente electos.

Leída el acta por el secretario y aprobada por la Corporación, se dió lectura a la convocatoria del primer período semestral y los artículos de la ley pertinentes al

El gobernador civil hizo uso de la palabra para manifestar que está dispuesto a secundar a los diputados, «Hasta la focha -añadió-no he tenido que suspender ningún acuerdo de la Diputación, y espero que así seguirá sucediendo. Como gobernador he intervenido ya en tres elecciones, y en ninguna de ellas se han suspendido Ayuntatos más principales de comprobación, un mientos en la provincia de Madrid.» reloj de ocho días, contador eléctrico, un

Dedico unas palabras al nuevo horpicio que en breve poseerá Madrid, elogiando la gestión realizada por el señor Diaz Agero. Trató de la cuestión de la Inclusa para encarecer la necesidad de corregir la excesi-

va mortandad infantil. Terminó excitando el celo de todos para aborar en pro de los intereses provinciales, y declaró abierto el primer período semestral.

Don Hilario Crespo, en nombre de la minoría conservadora, dedicó un recuerdo a los diputados salientes y un saludo a los nuevos. «Si la Diputación-manifestó luego-no cumple sus deberes, no es por falta de hombres capacitados, sino porque no recibe de los Poderes públicos el debido auxilio.»

Excita a los visitadores de los establecimientos de la Beneficencia provincial a que expresen sus aspiraciones para que sean recogidas por el gobernador y trasladadas al Gobierno. De manera especial alude al estado en que se encuentran el Hospicio y

Propone que conste en acta un testimonio de gratitud a los pueblos americanos por la espléndida acogida que han dispensado a don Jacinto Benavente, y que se dirija al autor de «Señora Ama» un telegrama de salutación.

En representación de la minoría democrática, el señor Rodríguez Díaz saluda al gobernador y le pide que abrevie en lo posible la tramitación del expediente relativo al Hespicio para que éste sea pronto una

Habla de la disminución del número de analfabetos en el hospicio de Aranjuez, del problema de la hospitalización y del del Manicomio.

Abundando en los mismos extremos que los oradores anteriores, hace uso de la palabra el señor Fernández Flórez, que encarece de manera especial la necesidad de que se construya rápidamente un nuevo Ma-

En parecidos términos se expresan: por los mauristas, el señor Salcedo; por los reformistas, el señor Pérez Toledo, y por los socialistas, el señor Fernández Quero. El señor Díaz Agero hace presente que el gobernador ha donado 2.000 pesetas a la

Diputación y propone que se le dé un voto de gracias. Hablan luego el señor Barrio, que rectifica algo de lo dicho por el señor Fernández Quer; el señor Plaza Carranque, que, como diputado nuevo, se ofrece a laborar en la obra administrativa; el señor Yáñez, y, por último, el gobernador, que hace el re-

sumen. Se constituye luego la Mesa de edad, que forman el señor Barrio, presidente, y los

señores Yáñez y Cámara. telegrama:

«Gobernador a Jacinto Benavente.-La Diputación, al constituirse, me confiere el honroso encargo de dar la bienvenida al ilustre español, gloria de las letras patrias, enviándole el testimonio de la más entu-1, Juan Bilbao (Deportiva Deusto); 2, J. M. siasta felicitación por los clamorosos triunfos obtenidos en las repúblicas hispanoame-

ricanas.» tros 85,850.

LANZAMIENTO DEL PESO.—1, Juan Bilbao (Deportiva Deusto); 2, J. B. Erice, y 3, J. M. Uresti. Distancia: 13,200 me- al gobernador, se procedió, bajo la presidencia del señor Barrio, a elegir la Comisión de actas, tramitándose la votación por papeletas y produciéndose en el transcurso de ella varios incidentes, algunos un tanto

Votan 35 diputados, de ellos 16 en blanco. Los restantes diputados emitieron la siguiente candidatura:

Comisión permanente: don Francisco González, don Justo Sarabia, don Cándido Padilla, don Leonardo Sainz de Baranda y don Pedro Plaza Carranque.

Comisión auxiliar: don Alberto Nadal, don Juan Andrés de la Cámara y don Luis Sanz Redondo. Se suspende la sesión para que la Comi-

sión auxiliar emita dictamen; se reanuda para leer este, que queda sobre la mesa, y e levanta la sesión.

### La huelga de repartidores de carne resuelta

En una conferencia que celebró el alcalde con los repartidores de carne y los abatecedores, ha quedado resuelta la huelga 5, F. C. Barcelona. tecedores, ha quedado resuelta la huelga 5.000 METROS (marcha atlética).—1, Me. que habían anunciado los primeros, medianléndez (F. C. Barcelona); 2, Solé, y 3, Gi, te la entrega, de parte de los patronos, de

Los repartidores habían presentado a los patronos unas peticiones de mejoras, entre gundos dos quintos.

SALTO DE ALTURA.—1, Tormo (Club un tanto por ciento del valor de cada vaca Deportivo Europa); 2, Llort, y 3, Oliva. Al- que se mate, con destino a la fundación da un Montepio que les facilitara recursos SALTO DE LONGITUD.—1, Llort (Club cuando no pudieran trabajar; que se im-Deportivo Europa); 2, Casas, y 3, Oliva plantara la formada de ocho horas, y se les concediera un aumento del 50 por 100 en los salarios. Como los patronos no accedieran a lo so-

licitado, los obreros presentaron al gobernador un oficio anunciando la huelga con cinco días de anticipación, por tratarse de un servicio de subsistencias. LA FIESTA DE LA RAZA

La Junta especial de la Fiesta de la Raza se ha reunido, nombrando al señor Martínez Reus para que estudie el programa de la

EL MONUMENTO AL «QUIJOTE» En el Ayuntamiento se ha reunido para omar acuerdos la Comisión encargada de organizar el levantamiento de un monumento al «Quijote» en Madrid.

.....

fiesta de este año.

Quiosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATRAVAS)

# NOTICIAS

anticición del Atlantico y el mínimo barométrico bónica. de carácter térmico de la península ibérica.

Paris; 16 en Saint Mathieu; 18 en Viene; 19 en ción), y 899, «Guadalcanal».

Lyon y Lisboa; 21 en Tolosa y Biarrita; 23 en CAMARA OFICIAL DE COMERCIO.—Los co y Santander. Despejado en el resto de España. noticias sobre el asunto. Temperatura media: 16 grados en Valladolid y

Zamora, Palencia y Logrofio; 21 en Bilbao, Badajoz, Teruel y Tarifa; 22 en Orense y Huelva; 23 en Sevilla, Salamanca, Segovis y Guadalajara; das pruebas de hostilidad de que ha sido objeto 25 en Almería y Huesca; 26 en Barcelona, Ali- el señor Muñoz, y que en una de las pasadas asamcante, Toledo, Tarragona y Palma; 27 en Tarragona; 28 en Tortosa, y 31 en Mahón. Tempera- tiva en pleno, siendo después retirada la dimisión. tura máxima, 41 grados en Córdobs, y mínima. a ruego de prestigiosos artistas. 10 grados en Lugo.

MADRID.—A las siete de la mañana, cielo despejado; barómetro, 703,0. A la una de la tarde,

cielo nuboso; parómetro, 702,1.

DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO. Barometro, 757. Humedad, 90. Velocidad del viento en kildmetros por hora, 31. Recorrido en las veinticuatro horas, 351, Temperatura: máxima, 37,2 grados; mínima, 20,4; media, 26,3. Suma de las desviaciones diarias de la temperatura media desde primero de año, 78,5. Precipitación acuosa, 0,0.

ENSENANZA GRATUITA. - En la secretaria del Centro Cultural Democrático (Reina, 29 y 31 ción de la Escuela Superior de Guerra a los primero) continua abierta la inscripción para el capitanes de Infantería don Alejandro de curso especial de Mecanografía, que se celebra anualmente en los meses de verano, todos los días do Díaz O'Dena y al teniente den Felix laborables, de siete y media a nueve de la noche. Este Centro cuenta con máquinas de los más acreditados sistemas, no abonandose cantidad al-

guns como derechos de matriculs. LOS TITULARES MERCANTILES.-El Cologio Central de Titulares Mercantiles ha celebrado

unta general reglementaria. Quedó aprobada la gestión de la Directiva du rante los últimos seis meses, mercolendo especial aplause la intervención de los titulares mercantiles en el Congreso de Ultramar y la creación del consultorio técnico-contable.

Se tomó en consideración una propuesta acerca de la celebración en esta Corte de una Asamblea de Colegies de titulares mercantiles.

LOS EXPLORADORES DE ESPANA. Ayer mañana han salido para Cercedilla los exploradores de Madrid, acompañados de nutridas representaciones de los de Murcia y Aguilas, a fin de celebrar durante el presente mes de agosto el campa-mento de montaña que anualmente se organiza en las estribaciones del Guadarrama. El dia 4 se fincorporarán directamente al campamento los exploradores de Valladolid.

En celebración de sar éste el octavo campamento y por iniciativa de los «boy-scouts» madrileños, será regalada por suscripción al hereico niño Lanreano Irazábal y Hevia la medalla de Sufrimientos por la Patria que acaba de concederle su majestad el Rey, según real decreto del ministerio de la Guerra, fecha 27 de inlin.

La insignia será acompañada de un mensaje. FABRICA MILITAR DE PRODUCTOS QUI. MICOS.—Una real orden del ministerio de la Guarra designa al teniente coronel de Artilleria don Antonio Garrido y Valdivia, al capitan de Artillería den Joaquín Planell y Riera y al farmacéutico primero don Adolfo Genzález y Rodríguez para que marchen a los Estados Unidos a estudiar las grandes instalaciones de farmacia y quimica mdustrial, con objeto de que procedan después a la instalación en España de una gran fábrica mili

acaba de hacer brillar nuevamente los colores españoles la fábrica de automóviles «LA HISPANO SUIZA», pues ha conseguido en aquel importante concurso internacional, además de todos los premios de la quinta categoria, el «GRAN PREMIO DE TURIS-MO» y el «GRAN PREMIO DE VELOCI-DAD», los dos trofeos capitales de aquella

LOS DERECHOS DE ADUANAS.—El recargo que han de sufrir en Adusnas los derechos correscondientes a les mercancias importadas y exportadas durante el actual mes de agosto, cuyo pago efectule en moneda de plata española o billetes del Banco de España, en vez de hacerlo en cro, será de 83 enteros 54 céntimos por 100.

Las cotizaciones que han de servir de base pers liquidar el tanto por elento de recargo a que estarán sujetas las mercancias procedentes de naciones a las que se aplique la primera columna del Arancel o de aquellas ouyas divisas tengan uma depreciación con respecto a la peseta igual o su-

perior al 70 por 100, serán las alguientes: Alemania, cero entero tres milésimas; Portugal, cinco enteros 536 milésimas; Austria, cero enteros 10 milésimas; Checoeslovaquia, 23 enteros, y Brasil, 26 enteros 608 milesimas.

CONTRA LA PESTE BUBONICA.-Han sido

regiamentedas por el Gobierno de la república pe

ruana más medidas profilácticas, que deben tenerse

BOLETIN METEOROLOGICO. - ESTADIO, en cuenta para evitar que les pecnes agricolas GENERAL.—Prosigue hacia el Báltico la borrasca puedan propagar entre las diversas regiones donde de las islas Británicas, y varía poco de lugar el trabajan, según las épocas y labores, la peste bu-

EL MAPA TOPOGRAFICO NACIONAL. - SA EXTRANJERO.-Cielo despejado en Scilly, Di- han publicado por la Dirección general del Instijon, Saint Mathieu, Lieboa y Argel. Nuboso en tuto Geográfico las siguientes hojas del Mapa To-Hamburgo, Dresde, Helder, Paris, Tours, Lyon, pografico Nacional, números 198, «Oscrno»; 471. Tolosa, Biarritz, Marsella y Orán. Lluvia en Mu- Mora del Ebro»; 497, «Perelló»; 590, «Puebla nich, Skagen y Greenwich. Temperatura: 12 gra- de Valverde»; 862, «Santa Elena» (segunda edidos en Aquisgran; 14 en Helder y Munich; 15 em ción); 885, «Santisteban del Puerto» (segunda edi-

Perpinan: 24 en Marselle y Oran, y 29 en Argel. merciantes importadores de Alemania que tengan PROVINCIAS.—Cielo nuboso en Coruña, Bilmercancias detenídas en aquella frontera a consemercancias detenidas en aquella frontera a comsepao, Sevilla, Almería, Lugo, Oviedo, Toledo, Vi- cuencia de la ocupación francesa del Rhur, puetoria, Córdoba, Jaén y Huelva. Brumoso en Bar- den pasarse por la secretaria de esta Cámara, de celona, Alicante y Palencia. Lluvia en Pontevedra cinco a siete de la tarde, y se les comunicaran

DIMISION EN EL SINDICATO DE ACTO-Santiago; 17 en Coruña, Oviedo y Santander; 18 RES.—En la rennión que ha celebrado recienteen Lugo, Burgos y Vitoria: 19 en Pontevedra, mente el Comité ejecutivo del Sindicato de Actores Soria y Cuenca; 20 en Zaragoza, Gijón, León. presentó su dimisión, con carácter irrevocable, el

Motivo de esta dimisión parece ser las reiterableas del Sindicato obligaron a dimitir a la Direc-

guientes disposiciones:

Matrimonios.—Concédense reales licencias para contraer matrimonio a los capitanes de Infanteria don Pablo Martinez Zaldivar y don Benigno Martinez y al teniente don

Quesada don Felipe Cabezas y don Fernan-Diaz y Diaz.

Regulares de Ceuta del sargento don Joaquin Sanchez Martin. Retiro.-Concédese el retiro al coronel de

ponible. Licencia.—Se concede licencia para el ex-

branjero al capitan de Intendencia don Manuel Gascon y al de Infanteria don Alfonso Figueroa.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerras de aver publica una relación as-cendiendo al empleo inmediato a los affe-reces den Rafael Cavanilles, don Pélix Martinez Vera, don José Saavedra, don Antonio Gómez Cobos, don Carlos de Pato, don Luis Alba, don Joaquin Rodriguez Clemente, don Olallo Ramírez, don José Sanchez Escobar,

PENSIONES El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publicó ayer una real orden disponiendo que por la Dirección de la Denda Clases pasivas se abonen desde 1 de julio actual, sin distinción de caso alguno, las pensiones concedidas a familias de los declarados desaparecidos en la catastrofe de Africa.

### **DESCARRILA EL RAPIDO** DE SANTANDER

No se sabe si por exceso de velocidad o por estar movidos los rieles, las ruedas de la maquina hicieron saltar una traviesa, que, montandose sobre un riel, himo desca rrilar el tren.

el acto. Sin embargo, la máquina y dos o tres coches quedaron fuera de la via y algún va-gón sufrió desperfectos de importancia. Por fortuna, los viajeros no padecieron

LEA USTED TODOS LOS SABADOS

# ILE UREKA!!

El mejor calzado y el más barato en su clase

hicolós Mería Rivero, 11, y Mostera, 35 SECCION ECONOMICA Y SALDOS: CARRERA DE SAN JERONIMO, 46.



# ES UN MARAVILLOSO PRODUCTO QUE AHUYENTA LOS MOSQUITOS, EVI-

TANDO LA INFECCION DE SUS PICADURAS. LLEVELO, SI QUIERE QUE SU VERANEO SEA COMPLETO PRECIO, 2 PESETAS. PARA ENVIO CERTIFICADO AGREGAD 0,50

L. ASIN PALACIOS .-- Preciados, 23 -- MADRID

Reúma, catarros, cálculos, neurastenia Cura ideal de aire y reposo

TERMAS PALLARES

ALIAMA DE ARAGÓN

**Gran Casino** 

Informes: LUCHANA 6 Teléfono 23-45 J.

presidente del Sindicato, Miguel Muñoz.

# NOTAS MILITARES

El «Diario Oficial» publicará hoy las si-

José Cramas. Escuela de Guerra-Concédese la separa-

Destinos.—Destinase a Regulares de Alhucemas al alférez don Jesé Lais Martinez González, y queda sin efecto el destino a

Carabineros don Justo Cafian y al teniente vicario don Santiago González Gomez. Besidencia.—Se autoriza al general de brigada don Damian Gavarron Crespo para que fije su residencia en Cordoba como dis-

ALFERECES ASCENDIDOS

don Martin Rubio, don Emilio Dominguez Maristany y don Martin González Delgado.

En la estación de El Escorial, a la al-tura del paso a nivel, descarriló ayer el rá-pido de Santander que se dirigia a Madrid, sin que ocurrieran desgracias.

El maquinista con gran serenidad hizo funcionar el freno y detuvo el convoy en

más que el susto y el consiguiente retraso 

nuestra Página Agrícola

# LOS NERVIOS E INSOMNIO

ATORMENTAN Y AMARGAN LA VIDA La debilidad nerviosa, vértigos, mareos, ESTREÑIMIENTO E INSOM-NIO, se regularizan con el

MERVIONAL MON

despierta el apetito, facilita la digestión y el sueño y regulariza el vientre. 5,50 pesetas caja. Por correo, 6 pesetas. MUNHEAL, FURNESPIAL, 42 y in macias

DGEN

Luz más hermosa y más decorativas

para el comercio, casinos, particulares, etc

ALMACEN DE MATERIAL ELECTRICO MADRID: CALLE DEL PRADO, 30. BARCELONA: MALLORCA, 198,

CONDENADO TODA LA

a sufrir de reumatismo. Pero si en todas las

comides tome usted el agua mezciada cun

LITHINÉS ===

adel Dr. GUSTIN

evitara los dolores y sar preservara contra los males del higado, rinon y veligo,

y slempre tendra excelentes

digestiones,

DE VENTA EN TODO EL MUNDO

general: DALMAU CLIVERES. - P. INDUSTRIA, 14. - BARCELONA

Al por mayor: ADOLFO HIELSCHER, S.

# RELIGIOSA

DIA 2.—Jueves.—Nuestra Señora de los Angeles, jestad, meditación eucarística y sermón por el pa-Santos Alfonso María de Liogrio, Obispo y funda- dre Echevarría, C. M. F. dor; Pedro de Osma y Máximo, Obispos y confesores; Esteban, Papa y mártir, y la beata Juana de Azza, viuda.

La misa y oficio divino son de San Alfonso María de Ligorio, con rito doble y color blanco.

Adoración Nocturna.—Corpus Christi.

Cuarenta Horas. — En la parroquia de Nuestra Señora de los Angeles.

Corte de Maria.-De Maravillas, en su iglesia en la parroquia de los Santos Justo y Pástor; de la Providencia, en Jesús; del Auxilio, en San Lorenzo; de los Angeles, en su parroquia.

Parroquia de Nuestra Señora de los Angeles (Cuarenta Horas.)—Termina la novena a su Titu. a las seis y media de la tarde, función solemne con lar. A las ocho, misa de comunión general; a las diez, la solemne, y por la tarde, a las seis, rosario, sermón por el señor cura párroco, don Manuel Rubio Cercas, ejercicio, reserva y procesión pública con la imagen de Nuestra Señora.

Parroquia de San Lorenzo.—Continúa la novena su Titular. A las ocho, misa rezada y ejercicio; por la tarde, a las siete, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el señor Lázaro, ejercicio, reserva y gozos. Parroquia de San Millán.—Continúa la novena a

posición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las siete, manifiesto, sermón por don Pascual González, ejercicio, reserva y gozos.

Jesús.—A las ocho, misa de comunión general; a las diez y media, la solemne, y por la tarde, de.—Hospital de San Francisco de Paula: A las s las seis y media, exposición de Su Divina Majestad, estación, sermón por el (padre Santibáñez, «Tedéum», reserva y adoración de la reliquia de la tarde, adoración de la imagen.—Nuestra Se San Francisco.

de Santa Bibiana.

Termina el quinario al Santísimo Sacramento. A Benito: A las cinco de la tarde.—Servitas: A las las seis de la tarde, exposición de Su Divina Ma- siete de la tarde, predicando el señor Arriba.—Sa-

Pontificia.—Termina el triduo a San Alfonso de Ligorio. A las ocho, misa de comunión; a las diez. misa solemne; a las seis y media de la tarde, de comunión para el Apostolado de la Oración, x ejercicio con sermón y reserva.

Santo Domingo el Real.-Continua la novena a su Titular. A las ocho, misa cantada; por la tarde, las seis, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, sermón por el padre Carro, O. P., reserva y responsorio.

Santuario del Perpetuo Socorro.-Termina el tri. duo a San Alfonso María de Ligorio; a las ocho, misa de comunión general; a las diez, la solemne;

### HORA SANTA

Parroquias.-Almudena: Por la tarde, con mani-Sesto.—El Salvador y San Nicolás: A las once de la mañana, con exposición.--Corazón de María: A las cinco y media de la tarde. San Lorenzo: A

las siete, con exposición. Iglesias.—Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón: A las seis de la tarde, con plática por el señor rector y reserva.—Capuchinas (Conde de Toreno): A San Cayetano. A las diez, misa solemne con ex- las cinco de la tarde, con exposición y sermón.—Comendadoras de Santiago: A las ocho y media de la mañana, con exposición de Su Divina Majes tad.—Esclavas del Sagrado Corazón (paseo de Martínez Campos): A las cinco y media de la tarcinco de la tarde, predicando el señor Gracia.-Jesús: A las diez de la mañana, misa cantada; por cora de Lourdes: A las seis de la tarde.-Perpetuo Songoras.—A las diez, misa cantada en honor Socorro: A las cinco y media de la tarde.—Pon-tificia: A las cinco y media de la tarde.—Reparado-Nuestra Señora de la Paz (Embajadores, 41).- ras: A las cinco de la tarde.-San Manuel y San

grado Corazón y San Francisco de Boria: A las CULTOS DE LOS VIERNES

Parrioquias.--Almudena: A las ocho, misa de omunión para el Apostolado de la Oración.-San Ildefonso: A las ocho, misa de comunión para el Apostolado de la Oración.—El Salvador y San Nicolás: Al toque de oraciones, visita de cruces y explicación de un punto de Doctrina Cristiana .-Nuestra Señora de los Dolores: A las ocho misa

por la tarde, a las siete, ejercicio de desagravios. Iglesias.-Cristo de la Salud: De seis a ocho de la noche, exposición de Su Divina Majestad.-Cristo de San Ginés: Al foque de oraciones, ejercicio con sermón por el señor Alonso.-Pontificia: A las ocho. misa de comunión para el Apostolado de la Oración; a las seis y media, ejercicio al Sagrado Corazón de Jesús.-Venerable Orden Tercera (San Buenaventura, 1): A las seis de la tarde, exposición, víacrucis y sermón por don Leoniso de San-

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

COMICO.-10,30, [Vivir! MARAVILLAS.-6,45, La monteria.-10,45, Ma-

(El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

Como en años anteriores, serviremos EL DEBATE, sin aumento de precio, a nuestros suscriptores de Madrid que se ausenten durante el verano, por el tiempo que dure la ausencia y cualquiera que sea el punto de la Península a que se trasladen. Bastará avisar a esta Administración y abonar anticipadamente un tri-

SORTEO DE NAVIDAD

MADRID, PLAZA DE SANTA CRUZ, 2. MARIA CANOSA

Artículos para jardin, heladoras, armarios frigorificos, filtros, jaulas, cafeteras, etcétera. CRUZ, 31, y GATO, 2

Diario popular de Colonia y hoja comercial

El mayor periódico del partido del

Centro. El partido burgués más im-

portante. Hoja comercial importan-

tísima. Anunciador de primer orden.

etcétera, etcétera.

Para el extranjero se publica semanal-

mente con el nombre de

(Porvenir alemán)

Se publica solamente en alemán

Frecios de suscripción para España, 15 ptas.

Se imprime en caracteres latinos

Se publica en Colonia, sobre el Rhin

MARZELLENSTRASSE, 37-43

Kodak y lo han adquirido.

Ko nischo

Deutsche



Unico en el mundo



ALIMENTO PARA AVES DE CORRAL

Pedidos a "Granja Paraiso"

# ATENCION!

todas las afecciones del aparato respiratorio, se curan to-mando CONTRAFERINO VICTORIA. Venta en las far-macias y centros de específicos. Folletos gratis a N. Boqué.--P. Huesca, 10, Barcelona (Sans)

¡Qué panorama más hermoso!

¡Qué cuadro más admirable!

Quién tuviera un KODAK!

excursiones por el campo o sus paseos por la orilla del mar. Y es que el

complemento de todo deporte al aire libre, de toda excursión y de todo

Kodak

Adquiera usted el suyo hoy mismo.

Cuántas veces habrá usted hecho estas exclamaciones durante sus

Como usted, muchos millares han pensado en la necesidad de un

hacen en pleno día.

MADRID:

PUERTA DEL SOL, 4

GRAN VÍA. 23

LA VIDA ES UN ENCANTO CON UN KODAK

Unos minutos son suficientes para apren-

der su manejo, y todas las operaciones se

Pida usted Catálogo ilustrado en

casa de cualquier revende los

de articulos fotográficos, o a

KODAK, S. A.

SEVILLA:

PLAZA DE LA CAMPANA, 10

BARCELONA:

P.º DE GRACIA, 22

FERNANDO, 3

En saquitos de cinco kilogramos, para 500 gallinas, pe-setas 6,50 (franco de portes ferrocarril).

ARENYS DE MAR (BARCELONA)



PARA ADELGAZAR EL MEJOR REMEDIO PESOUR yodo ni derivades del yodo ni tyroidina. sición nueva Desaparición de la gordura su-

Venta en todas las far-macias, al precio de 8 pe-setas frasco, y en el la-boratorio PESQUI; por correc, 8,50. Alameda, 17, San Sebastián (Guipúz-coa), España.

perflua.



«GACETA» DEL 8 DE JULIO. Preparación por competentísimo profesorado. Internado, inmejorable para señoritas. Espacioso jardín para recreo. Presendocumentos. ACADEMIA DE CALDERON DE LA BARCA, ABADA, 11, MADRID

TRASPASOS
TRASPASO entresuelo para oficina o comercio. Calle

VENTAS

salen tres muñecas espléndi-damente ataviadas. Acaban de

recortables. Venta por ma-yor, Hernando, Arenal, 11.

Spinelly, Preciados, 7. Cada pliego, 10 centimos.

VENDO máquina de escri

HOTEL en la Dehesa de la

Villa. Inmejorables condicio

nes higiénicas, vendo o alquilo. José Caño, constructor. Galileo, 54. De dos a cuatro

VARIOS

CINEMATOGRAFO, selección Mavi. Películas es cogidas a base de arte y mo

Mayor, 20. Sierra.

PIDRSE EN TODAS LAS FARMACIAS

## Anuncios breves y económicos

### ALMONEDAS

ALMONEDA. Camas con somier, 37,50; cameras, 50; matrimonio, 65. Colchones, 15; cameros, 25; matrimo-nio, 35; armarios luna, 175; nio, 35; armarios iuna, 175; roperos, 110; lavabos completos, 30; mesas comedor, 22,50; mesillas noche, 18,50; sillas, 6,50; percheros, 22,50. Camas doradas, máquinas escribir, coser Ginger. Gramófonos, alhajas. Estrella, 10; Luna, 23. Matesanz.

ALQUILERES

SAN SEBASTIAN alquilo piso primero, amueblado, si-tio céntrico. Dirigirse: Ho-

### COMPRAS SELLOS españoles, pago los

más altos precios, con pre-ferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1. Madrid.

compro papeletas Monte. alhajas, dentaduras. Plaza Santa Cruz, 7, plateria. Te-

COMPRO alhajas, dentaduras, oro, platino, plata. Plaza Mayor, 23 (esquina Ciudad-Rodrigo), platería.

### DEMANDAS

REPRESENTANTES practi cos negocio venta lamparas eléctricas solicitanse en Albacete, Alicante, Avila, B2dajoz, Cáceres, Castellón, Ciudomóvil dad Real, Cuenca, Guadala Madrid. jara, Huesca, Lérida, Palescia, Segovia, Tarragona, Terruel, Valladolid, Valencia Zaragoza, Apartado 4.017.

TELEGRAFOS. Academia Barbajosa. Brillantes resultados convocatorias anteriores. Valverde, 1 duplicado. ESCUELAS. Preparación por alumnos del cuarto curso da la Escuela Superior del Magisterio, Centro Cultural, Prado, 24.

### ESPECIFICOS REUMATICOS y enfermo

de los ojos. Os curareis radical y permanentemente en publicarse los números 73 al menos de un mes con un 79. Pida siempre Mariquitas sencillísimo tratamiento. Es-cribid a don Luis P. Haznáiz, cura párroco. Valles (Burges).

### HUESPEDES

HUESPEDES bir, nueva, Smith Premier, HOTEL restorán Fornos/San número 10; 650 pesetas, Go-Sebastián, Pensión desde 10 ya, 86, señor Sebastián, pesetas. Trato esmerado, amplias habitaciones, coche y mozo a todos los trenes.

PARTICULAR cede gabine te, alcoba a caballero estable. con. Cruz, 37, tercero izquierda.

MATRIMONIO distinguido sin hijos, desea persona fornán González, 19, segundo lerecha centro.

MOTOCICLETAS MOTOCICLETAS nuevas

de ocasión, perfecto estado, solas y con «sidecard». Ansolas y tomóvil Salón, Alcalá, 81

**OFERTAS** SE OFRECE cocinera pretensiones. Argensols,

ralidad. Depósito: Rodríguez San Pedro, 57. Madrid. RETRATOS para kilométr cos, gran rapidez. Segura, fo-tógrafo. Puerta Sol, 4. PARA IMAGENES Y AL-TARES, recomendamos a Vi-cente Tena, escultor. Valen-cia. Teléfono interurbano 610

y de ocho a diez.

17,

## BORSA DEL TRABAJO SERORA ofrécese scompane

# acaba de inaugurar una nueva oficina en Madrid: AVENION COMPE PEÑALVER (GRAN VIA), núm. 13 y se complace en ofrecer sus servicios a los Señores Anunciantes.

La conocida y acreditada

Agencia Internacional de Anuncios

es una Agencia de publicidad organizada conforme a las modernas orientaciones adoptadas en todo el mundo; su sección técnica está constituída por la casa

# "HELIOS"

antigua en el mundo publicitario y conocida por sus numerosas campañas en la prensa y servicios de propaganda directa.

PUBLICITAS ha organizado, pues, sus servivicios del modo más amplio;

PROPORCIONA publicidad DISTRIBUYE publicidad CREA publicidad ADMINISTRA publicidad REDACTA publicidad

**DIBUJA** publicidad EDITA publicidad

ARTE, GUSTO LEN: ZI

Oposiciones a Telégrafos
Preparación brillantísima por prestigioso profesorado del
Cuerpo. Magnifico internado. Contestaciones a todas las
asignaturas del nuevo programa. INSTITUTO CATOLICO

COMPLUTENSE. - PEZ, NUMERO 18, PRINCIPAL.

# gastrointestinales (tifoideas).

Reina de las de mesa por lo digestiva, higienica y agradable.

Oposiciones a Escuelas Nacionales Ellante preparación por competentísimo profesorado. INS-TITTO CATOLICO COMPLUTENSE. PEZ, 18, PRAL.

CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS

ida figisa de España









